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Ставки повышаются
nn ВластиnНижнегоnНовгородаnпланируютnвn

2020nг.nувеличитьnстоимостьnразмещенияnна-
ружнойnрекламыnнаn20%n–nсn500nдоn600nруб.n
ежемесячнойn платы,n умножаемойn наn раз-
личныеn коэффициентыn вn зависимостиn отn
формы,nвидаnиnосвещенностиnрекламныхnпо-
верхностей.nРостnбазовойnставки,nпоnмнениюn
чиновников,n долженn повыситьn доходнуюn
частьn городскогоn бюджета.n Соответствую-
щийn проектn постановленияn администрацииn
№730nсейчасnпроходитnоценкуnрегулирующе-
гоnвоздействия.

Изначальноn муниципалитетn хотелn увели-
читьn ежемесячнуюn базовуюn ставкуn заn разме-
щениеn наn городскихn поверхностяхn наn 40%.n
Сейчасnпроектnнормативногоnактаnсталnболееn
щадящим,n аn вn своихn расчетахn городскаяn ад-
министрацияn ссылаетсяn наn аналитикуn агент-
стваn ESPAR.n Поn выводамn чиновников,n муни-
ципальныеnрасценкиnзаметноnотстаютnотnтехn
среднерыночныхn ставок,n которыеn подсчи-
талиn вn ESPAR.n Например,n поn даннымn мэрии,n
вn 2018n годуn стоимостьn арендыn муниципаль-
ногоnбилбордаn6x3nмnварьироваласьnсn9nдоn18n
тыс.n руб.n вn месяц,n аn наn коммерческомn рынкеn
онn стоилn порядкаn 30n тыс.n руб.n Мэрияn такжеn
предлагаетn учитыватьn опытn другихn крупныхn
городов:n Ростова-на-Дону,n Казани,n Волгогра-
да,n Самарыn иn Кирова,n гдеn подтягивалиn муни-
ципальныеnставкиnподnрыночные.nПоnданнымn
администрации,nвn2018nгодуnвnНижнемnНовго-
родеnбылоnсданоnвnарендуn398nрекламныхnкон-
струкцийnиnполученnдоходnвn361,4nмлнnруб.,nаnвn
2017nг.nонnсоставилnвсегоn148,3nмлнnруб.

Какnпишетnгазетаn«Коммерсантъ»,nучастникиn
рекламногоn рынкаn опасаютсяn остатьсяn вn ми-
нусеnвnусловияхnоптимизацииnбюджетовnсвоихn
клиентов,nкоторыеnторгуютсяnзаnмаксимальныеn
дисконтыn иn переходятn наn короткиеn контрак-
ты.n Операторыn сообщили,n чтоn готовыn уйтиn вn
другиеn регионыn сn болееn лояльнымиn условия-
ми,n прогнозируяn сокращениеn нижегородскогоn
рынкаnнаружнойnрекламыnприnповышенииnста-
вок.nЭкспертыnсчитаютnдопустимымnростnбазо-
войnставкиnлишьnвnпределахnуровняnинфляции,n
т.nе.n4–5%.

Наружку Симферополя 
будет курировать новый 
департамент

nn Департаментn развитияn торговли,n потреби-
тельскогоnрынкаnиnнаружнойnрекламыnпоявитсяn
вnадминистрацииnСимферополя.nСоответствую-
щееn решениеn принялиn депутатыn наn очереднойn
сессииnгородскогоnсовета.nСогласноnдокументу,nвn
администрацииnгородаnсn1nоктябряn2019nг.nпред-
лагаетсяn создатьn департаментn развитияn торгов-
ли,nпотребительскогоnрынкаnиnнаружнойnрекла-
мыn путёмn объединенияn управленияn наружнойn
рекламыnиnинформацииnиnуправленияnторговлиn
иnбытовогоnобслуживанияnнаселения.

Поn словамn зампредседателяn Симферополь-
скогоn горсоветаn Александраn Мальцева,n преоб-
разованиеnнеобходимоnдляn того,nчтобыnлучшеn
отрабатыватьnиnболееnплотноnконтролироватьn
размещениеnрекламыnвnгороде,nвnтомnчислеnнаn
торговыхn объектах.n Функцииn департаментаn
будутn заключатьсяn вn том,n чтобыn бытьn единымn
механизмом,n дающимn разрешенияn иn отслежи-
вающимnразмещениеnрекламы.nУnвластейnстанетn
большеn возможностейn дляn принятияn решенийn
поnнаказаниюnнарушителей,nаnтакжеnдляnобще-
нияnсnбизнесом.

Темn временем,n сn 2015n г.n поn июльn 2019n г.n вn
Симферополеn демонтированоn 5705n конструк-
ций.n Поn даннымn управленияn наружнойn рекла-
мыn иn информации,n вn Симферополеn наn закон-
ныхn основанияхn размещеноn 600n конструкцийn
наnфасадахnзданий,n выданоn55nразрешенийnнаn
отдельноnстоящиеnконструкции,nтакжеnестьnсо-
гласованияnнаnустановкуn124nинформационныхn
конструкций.

Сn2016nг.nвnрезультатеnторговnнаnправоnразме-
щенияnнаружнойnрекламыnвnгородскойnбюджетn
поступилоn13,5nмлнnруб.nВсегоnбылоnпроданоn55n
рекламныхn площадок.n Ежегоднаяn платаn отn ихn
эксплуатацииnсоставляетnболееn2,9nмлнnруб.

Утвержденнаяn схемаn размещенияn конструк-
цийn предполагаетn установкуn вn городеn 382n ре-
кламноносителей.n Какn отметилиn вn городскойn
мэрии,nпервыеnденьгиnотnихnпродажиnмогутnпо-
ступитьnвnбюджетnужеnвnсентябре:nпланируетсяn
заработатьnоколоn100nмлнnруб.

В Севастополе сносят 
незаконную рекламу

nn Почтиn 800n незаконныхn рекламныхn кон-
струкцийn демонтированоn вn Севастополеn заn

первоеnполугодиеn2019nг.nВnотношенииnещёn350n
щитовn ихn владельцамn выданыn предписанияn оn
необходимостиnихnсноса.nЕслиnэтоnсделаноnнеn
будет,n вn течениеn месяцаn конструкцииn снесутn
принудительно,nаnзатемnвыставятnсчётnзаnпроде-
ланнуюnработу.nВсего,nсогласноnплануnвластей,nвn
этомnгодуnвnгородеnпланируетсяnснестиn1,4nтыс.n
рекламоносителй.

Ранееn вице-губернаторn Севастополяn Ильяn
Пономарёвnзаявилnоnтом,nчтоnрынокnнаружнойn
рекламыnрегионаnпочтиnполностьюnнаходитсяn
внеnправовогоnполяn–nконструкцииnразмещеныn
незаконно.

В едином стиле
nn Единыеnтребованияn(дизайн-код)nкnинфор-

мационнымn конструкциямn наn фасадахn зданийn
планируютnутвердитьnвnЛипецкеnдоnконцаnгода.n
Названия,nлоготипы,nуказатели,nкоторыеnнеnбу-
дутn соответствоватьn дизайн-коду,n неn разрешатn
размещатьnнаnфасадахnзданийnиnвитринах.

Проектn документаn содержитn рекомендацииn
кn размещениюn информационныхn элементовn
вn зависимостиnотnтипаnпомещенияnиnзоныnго-
родскойnтерритории,nопределяетnвидыnиnтипыn
информационныхnэлементов,nтребованияnкnихn
размерамnиnматериаламnизготовления.

Поn типамn информационныеn элементыn бу-
дутnразделеныnнаnвывески,nстенды,nуказатели,nаn
такжеnнастенные,nкрышныеnиnвитринныеnкон-
струкции.nОтдельныеnтребованияnбудутnпредъ-
являтьсяnвnзависимостиnотnтипаnзданий,nнаnко-
торыхnносителиnбудутnразмещены.nВnчастности,n
размещениеn конструкцийn наn глухихn стенахn
зданияnбудетnразрешеноnлишьnвnвидеnобъемныхn
буквn иn знаковn илиn фигурныхn коробовn сn вну-
треннейnподсветкой.

Электронныеn таблоn сn «бегущейn строкой»n
иnинформация,nразмещеннаяnнаnбаннернойn
ткани,n окажутсяn подn запретом,n какn иn выве-
скиnизnфанерыnиnкартона.nОтдельныеnтребо-
ванияn предусмотреныn дляn центральныхn иn
магистральныхnулицnЛипецка,nкоторыеnобъ-
единеныn вn зонуn особогоn градостроитель-
ногоn значения.n Например,n неn допускается,n
чтобыn цветn подложкиn отличалсяn отn цветаn
фасадаnздания.

Ознакомитьсяn сn проектомn иn внестиn вn негоn
замечанияn можноn наn сайтеn ГЦР.n Послеn этогоn
проектn пройдетn проверкуn контролирующимиn
органамиnнаnсоответствиеnзаконодательнымnиn
нормативнымn актамn иn будетn представленn дляn
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утвержденияnгородскимnпарламентариям.nПри-
нятьnдизайн-кодnпланируетсяnдоnконцаn2019nг.

ПоnданнымnМКУn«Городскойnцентрnрекламы»,n
заnпятьnмесяцевn2019nг.nведомствоnпринеслоnго-
родскомуnбюджетуn11,5nмлнnруб.nПриnэтомnбылоn
демонтированоn 266n незаконныхn рекламныхn
конструкций.

В соответствии  
с правилами

nn Всеn рекламныеn иn информационныеn кон-
струкцииnвnКраснодареnдолжныnбытьnоформле-
ныnвnединомnстиле,nаnихnсобственникиn–nиметьn
разрешениеn наn установку.n Такуюn задачуn передn
чиновникамиn поставилn главаn городаn Евгенийn
Первышов.nВсегоnсnначалаn2019nг.nсnулицnкрае-
вогоn центраn демонтированоn 1794n незаконныеn
конструкции.

Поn словамn градоначальника,n внешнийn видn
вывесокnиnрекламныхnконструкцийnдолженnсо-
ответствоватьnединомуnархитектурномуnобликуn
краевойn столицыn иn бытьn согласованn вn депар-
таментеn архитектурыn иn градостроительства.n
Необходимоn следитьn заn тем,n чтобыn фасадыn
торговыхnобъектовnиnрекламныеnобъектыnсоот-
ветствовалиnвыбраннойnконцепции.

Поn словамn главногоn архитектораn Красно-
дараn Натальиn Машталир,n вn соответствииn сn
правиламиn благоустройстваn департаментомn
архитектурыn иn градостроительстваn разрабо-
таныn обязательныеn техническиеn условияn дляn
предпринимателей.nВnнихnпрописано,nчтоnвсеn
информационныеn иn рекламныеn конструкцииn
должныnразмещатьсяnстрогоnвnсоответствииnсn
этимиnправилами.

Вn ОТУn указываютсяn конкретныеn местаn воз-
можногоn размещенияn информационныхn кон-
струкций,nаnтакжеnихnтипыnиnвиды.nКромеnтого,n
разработаныnединыеnтребованияnпоnцветовомуn
оформлению,nметражу,nстроительнымnматери-
алам,nкоторыеnдолжныnучитыватьсяnприnразме-
щенииnтакихnобъектов.

Граффити в законе
nn Вn Москвеn утверждёнn официальныйn регла-

мент,n касающийсяn размещенияn граффитиn наn
улицахnгорода.nДокументnгласит,nчтоnлюбаяnнад-
письn иn информацияn вn видеn граффитиn наn сте-
нахn иn фасадахn зданийn иn домовn неn должнаn не-
стиn никакихn коммерческихn данных,n которыеn

могутnпослужитьnрекламой.nЛюбыеnдругиеnизо-
бражения,nкасающиесяnисторическихnсобытийn
илиnвыдающихсяnличностей,nмогутnостатьсяnнаn
своихnместах.

Объекты,nкоторыеnнеnудовлетворяютnуказан-
нымnусловиям,nпредстоитnликвидировать.nЕслиn
самиnсоздателиnнеnсделаютnэтого,nнадписиnбу-
дутnзакрашеныnзаnсчётnбюджетныхnсредств.nПоn
словамnэкспертов,nтакаяnразновидностьnнаруж-
нойnрекламыnвnбольшейnстепениnнаноситnвредn
внешнемуnвидуnгорода,nнежелиnприноситnполо-
жительныеn результаты.n Задумыватьсяn оn ликви-
дацииnтакихnобъектовnнаnвсейnтерриторииnго-
родаnначалиnещёnгодnназад,nужеnтогдаnвnстолицеn
ихnнасчитывалосьnбольшеn160.

РыНОК

Gallery продолжает 
развивать  
digital-направление

nn Поn итогамn прошедшегоn вn Сочиn аукционаn
наn размещениеn наружнойn рекламыn компанияn
Gallerynначалаnвыставлятьnсвоиnцифровыеnкон-
струкции.nКnавгустуn2019nг.nоператорnпланиро-
валn установитьn вn городеn 11n экранныхn поверх-
ностей:n 10n конструкцииn форматаn 2,7х3,7n мn иn
одинnбилбордn3х6nм.

Такжеn компанияn расширитn количествоn
скроллеров,nдинамическихnтумб,nпризмnиnдру-
гихnвидовnрекламныхnконструкций.nВсегоnдоляn

Gallerynсоставитnнаnрынкеnнаружнойnрекламыnвn
Сочиnоколоn20%.

–nЯnрад,nчтоnGallerynвыходитnнаnрынокnодногоn
изnсамыхnдинамичноnразвивающихсяnрегионовn
Россииn сn digital-ивентарем,n позволяющимn эф-
фективноnрешатьnлюбыеnмаркетинговыеnзадачиn
нашихnклиентов.nНашаnсетьndigital-ситибордовn
дастnвозможностьnкоммуникацииnсnаудиторийnвn
центральныхnрайонахnгорода,n–nотмечаетnком-
мерческийn директорn компанииn Galleryn Павелn
Белянин.

Темn временемn Galleryn продолжаетn реализо-
выватьn стратегиюn созданияn масштабнойn фе-
деральнойnцифровойnсети.nНаnданныйnмоментn
болееn 100n установленныхn вn Санкт-Петербургеn
экрановn оборудованыn датчикамиn дляn сбораn
МАС-адресов.n Билбордыn располагаютсяn вn ме-
стахn сn максимальнымn трафикомn (Пулковскоеn
шоссе,n Ленинскийn проспект,n проспектn Культу-
ры,nГражданскийnпроспектnиnт.nд.).

Клиентыnкомпанииnимеютnвозможностьnис-
пользоватьn дополнительнуюn информацию,n
получаемуюnотnстратегическихnпартнеров:nвоз-
растnаудитории,nсреднийnдоход,nрегионnпрожи-
вания,nинтересы.

Благодаряnновымnданнымnклиентnможетnпо-
лучитьn представлениеn оn доходимости,n охватеn
рекламнойn кампании,n географическиn макси-
мальноn привлекательныхn локациях,n гдеn уста-
новленыnцифровыеnбилборды.

Нестандартная форма 
рекламы

nn Компанияn GMGn продолжаетn реализовы-
ватьn стратегиюn созданияn масштабнойn феде-
ральнойnсетиnмедиафасадов.nВnиюлеnкомпанияn
реализовалаn одинn изn сложнейшихn проектовn –n
установкуn первогоn вn Красноярскеn медиафаса-
даnплощадьюn500nкв.nм.nНаnданныйnмоментnэтоn
единственнаяnцифроваяnконструкцияnвnгороде,n
имеющаяnрадиальнуюnформуnрабочейnповерх-
ности.

Вn качествеn подтвержденияn прозрачностиn
работы,n компанияn GMGn предоставляетn своимn
клиентамnвозможностьnиспользоватьnдополни-
тельнуюn информациюn сn сайтаn компании,n гдеn
размещеныnдоступыnкnкамерамnкруглосуточно-
гоnвидеонаблюдения.
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nn БрендnSnickersnпровелnрекламнуюnкам-
паниюn наn лайтбоксахn иn ЖК-мониторахn АОn
«МИА»,n которымиn оборудованыn вендинго-
выеnавтоматыnвnпереходахnуnстоличногоnме-

троnиnнаnтранспортно-пересадочныхnузлахn
МЦК.n Размещениемn рекламнойn кампанииn
занималосьn агентствоn MediaComn (входитn вn
GroupM).

Snickers разместился на вендинговых автоматах 

Young&Rubicam 
выиграло тендер ВТБ

nn Банкn ВТБn объявилn результатыn тендераn
наn поискn подрядчикаn дляn продвиженияn ус-
лугn бренда.n Победителемn сталоn агентствоn
Young&Rubicam.n Стоимостьn контрактаn со-
ставитn 753,6n млнn руб.n (вn томn числеn агент-
скоеn вознаграждениеn –n 153,6n млнn руб.)n приn
начальнойn (максимальной)n ценеn 780,9n млнn
руб.n Агентствоn займетсяn разработкойn ре-
кламыn ВТБn дляn всехn медиаn (ТВ,n интернет,n
наружнаяn реклама,n радио,n пресса).n Договорn
будетnдействоватьnдоn2021nг.n

Подрядчикуnпредстоитnсоздатьnкреативныеn
концепцииnиnсценарииnдляnвидео-nиnаудиоро-
ликов,n дизайнnиnмакетыnпечатнойnрекламыnиn

«Тыn прокрастинатор,n когдаn голоден!»n –n
обращаетсяn брендn кn студентамn иn запускаетn
акцию,n гдеn заn каждыйn батончикn участникиn
получатn пятеркуn голосовn вn «ВКонтакте»n иn
смогутnкупитьnнаnнихnстикеры,nподаркиnиnбо-
нусыnвnиграх.n

Идеяn заключаетсяn вn дистанцированииn отn
классическихn приемовn рекламныхn сообще-
ний,nнаоборот,nроликиnснятыnтак,nкакnбудтоn
ихnснималиnсамиnстудентыn–nмногиеnмомен-
тыnвзятыnизnжизни,nведьnтакиеnсценыnможноn
видетьn вn любомn студенческомn общежитииn
передnсессией.n

–n Аудиториейn кампанииn являетсяn моло-
дежь.nВыборnрекламногоnканалаnсделанnгра-
мотноn иn обоснованно,n –n говоритn директорn
поn развитиюn АОn «МИА»n Татьянаn Литвинюк.n
–n Ведьn услугамиn метроn иn МЦКn пользуетсяn
большоеnколичествоnмолодыхnлюдей,nчастоn
совершающихn покупкиn вn зонахn автомати-
зированнойn торговли,n например,n покупаяn
батончикn дляn утоленияn голода.n Вn качествеn
рекламныхn сообщенийn былиn выбраныn ко-
роткиеnсценкиnизnжизниnстуденчества,nчтоn
показалоnмаксимальнуюnблизостьnбрендаnкn
своемуn потребителю.n Вn рекламнойn кампа-
нииnбылоnзадействованоn59nЖК-мониторовn
иn 23n лайтбокса.n Приn выбореn местn реклам-
нымn агентствомn важноеn значениеn име-
лаn локация,n мыn совместноn сn коллегамиn изn
MediaComn сделалиn специальнуюn выборкуn
станций,nмаксимальноnприближенныхnкnву-
замnстолицы.n

фирменнойn продукции,n аn такжеn разработатьn
дизайнnоформленияnкартnиnофисовnбанка.

Вn финальномn отбореn Young&Rubicamn со-
перничалоn сn агентствомn McCannMoscow.n Вы-
борnпобедителяnтендераnосновывалсяnнаnдвухn
критериях:nсуммаnагентскогоnвознагражденияn
(40%nбаллов)nиnвыполнениеnтворческогоnзада-
нияn(60%nбаллов).

Больше всего реклама 
раздражает жителей 
Сочи

nn Большеnвсегоnрекламаnраздражаетnжителейn
Сочи,nКраснодараnиnИркутска.nОбnэтомnсвиде-
тельствуетn опрос,n проведённыйn независимымn
агентствомn ZoomMarketn вn августеn 2019n г.n Да-
лееn следуютn (вn порядкеn убывания)n Астрахань,n
Челябинск,nБрянск,nОмск,nСаратов,nВоронежnиn
Пермь.n Москваn занялаn вn рейтингеn 20-еn место,n
Санкт-Петербургn–n19-е.

Большеnвсегоnлюдямnнеnнравитсяnрекламаnвn
интернетеn(52%),nнаnвторомnместеn–nнаружнаяn
рекламаn(27%),nнаnтретьемn–nТВ-рекламаn(19%).n
Рекламойnвnпечатныхnизданияхnнедовольныn2%n
опрошенных.

Smart View займётся 
продвижением «Анны 
Карениной»

nn РекламноеnагентствоnSmartnViewn(входитnвn
SAnMEDIA)nодержалоnпобедуnвnходеnредукционаn
поnизготовлению,nмонтажу,nдемонтажуnиnразме-
щениюn наружнойn рекламыn дляn Театраn оперет-
ты.nСогласноnусловиямnконтракта,nагентствоnбу-
детnотвечатьnзаnразмещениеnинформационныхn
материалов,n посвященныхn мюзиклуn «Аннаn Ка-
ренина»,nнаnбилбордахnиnситибордахnвnпериодn
сn1nавгустаnпоn31nоктябряn2019nг.n

«Аннаn Каренина»n –n спектакль,n поставлен-
ныйn поn мотивамn одногоn изn величайшихn про-
изведенийn Льваn Толстого.n Премьераn мюзиклаn
состояласьnвn2016nг.,nиnсnтехnпорnнаnсценеnМо-
сковскогоnтеатраnопереттыnкаждаяnпостановкаn
сопровождаетсяnпостояннымnаншлагом.nТакжеn
мюзиклnсталnпервымnсредиnроссийскихnпоста-
новок,nкоторыйnпоnлицензииnпоставленnвnЮж-
нойnКорее.n

http://www.nebo.digital
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nn Наn должностьn коммерческогоn дирек-
тораn нижегородскогоn outdoor-n иn indoor-
оператораn SCGn назначенn Романn Петров-
ский.n Вn ноябреn 2018n г.,n послеn семилетнегоn
сотрудничества,n Романn покинулn командуn
SCG.nВnиюлеnэтогоnгодаnкомпанияnобъявилаn
оnегоnвозвращенииnвnроднуюnкоманду.

Романn Петровскийn
началn карьерныйn путьn
вn рекламеn иn маркетин-
геn 15n летn назад.n Наn егоn
счетуnсотниnрекламныхn
кампаний,n созданиеn
профессиональныхn ко-
мандn специалистовn иn

бесценныйn опытn стратегическогоn развитияn
отделаnпродаж.

–n Возвращениеn вn SCGn –n выбор,n вn ко-
торомn яn уверенn наn всеn 100%.n Нашаn ко-
мандаn –n сильные,n амбициозныеn иn про-
веренныеn специалисты.n Сейчасn нашимиn
задачамиn станутn –n активноеn внедрениеn
programmatic-решенийn вn стратегиюn реа-
лизацииn нашихn возможностей,n совершен-
ствованиеn клиентскогоn сервиса,n развитиеn
иnрасширениеnнашейnсетиnконструкции,n–n
сказалnРоманnПетровский.

nn Наn должностьn ди-
ректораn поn связямn сn
общественностьюn ре-
кламнойn группыn АДВn
назначенn Михаилn Хар-
ламов.nВnзонеnегоnответ-
ственностиn –n развитиеn
внешнейnкоммуникаци-

оннойn стратегииn группыn иn входящихn вn нееn
агентств,nреализацияnотдельныхnстратегиче-
скихnпроектовnкомпании.

МихаилnпришелnвnАДВnпослеnболееnчемn10n
летn успешнойn работыn вn медиа.n Вn частности,n
возглавлялn информационно-аналитическийn
центрn вn медиахолдингеn РБК,n гдеn курировалn
реализациюn bigdata-проектов,n руководилn
разработкойn иn внедрениемn системыn плани-
рованияnдляn синергииnкаждойnизnплатформn
холдинга.n

Такжеnимеетnагентскийnопытnработы:nвnин-
формационномn агентствеn ТАССn возглавлялn
редакциюn спецпроектов,n вn зонуn ответствен-
ностиn которойn входилаn реализацияn ком-
мерческихn контрактов.n Кромеn того,n Михаилn
курировалn перезапускn tass.run наn английскомn
языкеn иn создавалn региональнуюn интернет-
редакцию.

Консолидация  
в действии

nn ФАСnРоссииnсогласовалаnходатайствоnкомпа-
нииn«Стинн»n(структураnгруппыn«Вера-Олимп»)nоn
приобретенииnрядаnюридическихnлицnоперато-
раnнаружнойnрекламыnRussnOutdoor.

Ранееn«Вера-Олимп»nнаправилаnвnантимоно-
польноеn ведомствоn ходатайствоn наn покупкуn
48,57%nRussnOutdoor.nКакnпишетnгазетаn«Ведомо-
сти»,n своиnдолиn «Вере-Олимп»n готовыnпродатьn
основательnRussnOutdoornМаксимnТкачевnиnегоn
партнеры,n американскийnинвесторnПитерnГер-
виnиnкомпанияnMarathonnOutdoornCooperatief.

Стоитn отметить,n чтоn этаn сделкаn можетn
статьnвторойnдляn«Веры-Олимп»nнаnрынкеnна-
ружнойn рекламыnвn этомn году.n Вn апрелеn ком-
панияnкупилаnоператораnнаружнойnрекламыn
«ЛАЙСА».
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Клиенты Russ Outdoor 
познакомились  
с новыми технологиями
Крупнейший оператор 
наружной рекламы Russ 
Outdoor провел бизнес-
ужин для  своих партнеров и 
клиентов, собрав около 300 
гостей. Команда Russ Outdoor 
рассказала гостям о новостях 
компании, об уникальных 
технологиях на конкретных 
кейсах и премиальных 
предложениях. 

Крупнейшиеn рекламодатели,n директораn
ведущихn рекламныхn агентствn иn другиеn
представителиn рынкаn наружнойn рекла-

мыn имелиn возможностьn насладитьсяn истори-
ческимиn интерьерамиn иn роскошнымn менюn вn
залахn«Метрополя».

Управляющийn директорn Russn Outdoorn Жан-
ЭммануэльnдеnВиттnотметил,nчтоnкомпанияnсо-
храняетnлидирующиеnпозицииnнаnроссийскомn
рынке.nДоляnOTSnрекламныхnконструкцийnRussn
Outdoorn вn суммарномn OTSn всехn операторовn
наружнойn рекламыn составилаn 24%.n Операторn
предлагаетn своимn клиентамn качественныйn ин-
вентарьnвnпремиальныхnлокациях,nпрозрачныйn

стандартnизмеренийnаудитории,nудобствоnзаку-
покnчерезnAPInиnпродажуnрекламыnпоnконтактамn
черезnсобственнуюnSSP-платформу.

ПервыеnрекламныеnкампанииnвnформатеnRTBn
ужеn реализованы,n однимn изn клиентовn сталаn
компанияn МТС.n Russn Outdoorn –n единственныйn
операторnнаружнойnрекламы,nкоторыйnпредла-
гаетnсвоимnклиентамnкомплексныйnинвентарьnвn
любыхnкомбинациях,nотвечающийnдажеnсамымn
сложнымnмаркетинговымnзадачам.

RussnOutdoornобъявилnоnразвитииnсвоейnциф-
ровойn сетиn вn Санкт-Петербургеn –n второмn поn
величинеn рынкеn послеn Москвы.n Сейчасn доляn
компанииnздесьnсоставляетn37%.nВn2019-2020nгг.n
планируетсяnустановитьn50ndigital-конструкцийn
иn35ndigital-суперсайтов.nВсяnадреснаяnпрограм-
маnRussnOutdoornобладаетnвысокимиnпоказате-
лямиnGRPnиnOTS.nПотенциалnрасширенияnсетиn
статичногоn иn digital-инвентаряn появилсяn вn бо-
лееnчемn175nгородах.

Компанияnпостоянноnсоздаетnпродукты,nкото-
рыеnоткрываютnновыеnвозможностиnдляnрекла-
модателей.nПроект,nреализованныйnсовместноnсn
«ИКЕА»,nпозволилnизмеритьnвлияниеnцифровойn
наружнойnрекламыnнаnповедениеnлюдейnиnпод-
твердилnвысокуюnэффективностьnDOOH.
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Рекомендацииn направленыn наn предот-
вращениеnиnпрофилактикуnнарушенийn
антимонопольногоn законодательстваn

органамиnместногоnсамоуправленияnвnсфереn
наружнойn рекламы,n аn такжеn наn сохранениеn
механизмовn иn мерn поn развитиюn конкурен-
цииn иn «здоровых»n рыночныхn отношенийn вn
сфереnнаружнойnрекламы.

–nВnсвязиnсnтем,nчтоnвопросы,nсвязанныеnсn
порядкомnразмещенияnрекламныхnконструк-
ций,n выдачейn разрешенияn наn ихn установ-
ку,n локализованыn наn муниципальномn уров-
не,n предприниматели,n работающиеn вn этойn
сфере,n находятсяn вn прямойn зависимостиn отn
принимаемыхn органамиn местногоn само-
управленияn решений.n Ониn сталкиваютсяn сn
ситуациями,nкогдаnдействияnоргановnместно-
гоn самоуправленияn вn областиn наружнойn ре-
кламыn являютсяn необоснованнымиn иn неn со-
ответствующимиn требованиям,n –n говоритсяn
вnсообщенииnантимонопольногоnведомства.

ФАС разработала 
рекомендации 
для региональных 
властей
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России подготовила рекомендации 
для региональных и муниципальных властей по предотвращению нарушений в сфере  
наружной рекламы. В документе выделены примеры нарушений закона «О защите конкуренции» 
со стороны органов власти.

Наn основанииn своейn правоприменитель-
нойn практики,n ФАСn изложилаn вn документеn
наиболееn распространённыеn видыn наруше-
нийnрекламногоnиnантимонопольногоnзако-
нодательства:

–n недемонтажn незаконноn установленныхn
иn эксплуатируемыхn рекламныхn конструк-
ций

–n бездействиеn органовn местногоn само-
управленияnпоnустранениюnнесоответствияn
местаn реальнойn установкиn рекламнойn кон-
струкцииn сn ееn местомn вn схемеn размещенияn
рекламныхnконструкций

–nневключениеnвnСхемуnтакихnрекламныхn
конструкций,nнаnустановкуnиnэксплуатациюn
которыхn хозсубъектамn выдаютсяn разреше-
ния

–n предоставлениеn местаn дляn размещенияn
иn эксплуатацииn рекламнойn конструкцииn
конкретномуnхозяйствующемуnсубъектуnбезn
проведенияnторгов

Поn результатамn проведеннойn провер-
киnустановлено,nчтоnоператорыnвnна-
рушениеn договоровn иn разрешенийn

наn установкуn иn эксплуатациюn рекламныхn
конструкций,n разместилиn вn Центральном,n
Дзержинском,n Советском,n Краснооктябрь-
скомn районахn Волгоградаn 27n конструкцийn

несоответствующегоnтипа,nвидаnиnразмера.nКn
примеру,nпоnдоговоруnдолженnбытьnустанов-
ленnскроллерn2,7х3,7nм,nаnпоnфактуnпоявилсяn
призматронn3х6nм.

Вn ходеn перепискиn сn чиновникамиn поn дан-
номуnвопросуnантимонопольщикиnвыяснили,n
чтоnвластямnизвестноnоnданныхnфактах,nодна-

–n согласиеn наn переуступкуn правn победи-
телемn торговn поn установкеn иn эксплуатацииn
рекламнойnконструкцииnтретьимnлицамnбезn
проведенияnконкурентныхnпроцедур

–nзатягиваниеnсроковnвыдачиnразрешения
–nтребованиеnотnзаявителяnприnоформле-

нииn разрешенияn документов,n неn предусмо-
тренныхnдействующимnзаконодательством

–nвзиманиеnпомимоnгосударственнойnпо-
шлиныnдополнительнойnплатыnзаnподготов-
ку,nоформление,nвыдачуnразрешенияn

–nтребованиеnотnзаявителяnпредставленияn
документовn иn сведений,n неn относящихсяn кn
территориальномуn размещению,n внешнемуn
видуnиnтехническимnпараметрамnрекламнойn
конструкции.

Данныеnрекомендацииnразработаныnвnрам-
кахn реализацииn Национальногоn планаn раз-
витияn конкуренцииn иn вn целяхn оказанияn ме-
тодическойnпомощиnрегиональнымnвластямnиn
одобреныnМетодическимnсоветомnФАС.

Волгоградское УФАС выдало администрации областного центра 
предупреждение о прекращении ею действий, содержащих 
признаки нарушения антимонопольного законодательства. 
Основанием для вынесения предупреждения послужило 
несоответствие рекламных конструкций, принадлежащих двум 
outdoor-операторам, выданным разрешениям и договорам на 
установку и эксплуатацию рекламных конструкций.

Не те форматы
коnнаnдемонтажnустановленныхnвnнарушениеn
законаn рекламныхn конструкцийn уn админи-
страцииnнетnденег.

–n Администрацияn осведомленаn оn даннойn
ситуации,n ноn никакихn мерn поn еёn разреше-
ниюn неn предпринимает.n Такоеn бездействиеn
администрацииn можетn негативноn повлиятьn
наn конкурентныеn отношенияn вn сфереn рас-
пространенияnнаружнойnрекламы,nпосколькуn
существуетnмножествоnрекламныхnкомпаний,n
желающихn установитьn рекламныеn конструк-
цииn сn соблюдениемn закона,n однакоn неn име-
ющихn возможностиn вn связиn сn наличиемn наn
этихnместахnнедемонтированныхnрекламныхn
конструкций,nнеnсоответствующихnвыданнымn
разрешениям,n –n сообщаетn пресс-службаn ве-
домства.
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Всеn клиентыn группыn Publicisn Median полу-
чаютnвозможностьnпланироватьnoutdoor-
кампанииnвn41nгородеnРоссии.nПоnМосквеn

будутn доступныn новыеn данные,n позволяющиеn
учитыватьn сезонныеn колебанияn аудиторииn иn
сравниватьn планируемыеn медиаметрическиеn
показателиnсnфактическими.nВторойnпродуктn–n
мониторингnнаружнойnрекламыnпоn50nгородамn
Россииn –n позволитn анализироватьn динамикуn
outdoor-рынка,n коммерческуюn загрузкуn вла-
дельцевnинвентаря,nстроитьnконкурентныйnана-
лизn внутриn категорийn рекламодателей,n анали-
зироватьn стратегиюn закупокn конкурирующихn
агентствnиnдр.

–nМногоnлетnмыnработаемnсn«ЭСПАР»,nпродук-
тыnкоторогоnде-фактоnявлялисьnединственнымn
стандартомn аудиторныхn данныхn дляn ooh.n По-
явлениеnAdMetrix,nработающегоnвn тесномnпар-
тнерствеnсn«ЭСПАР»,nсnоднойnстороны,nобеспе-
чилоnнамnдолгожданныеnизмененияnвnчастотеnиn
качествеnизмерений,nаnсnдругойn–nпреемствен-
ностьn близкихn намn подходов,n прозрачностьn
методологии.nМыnоткрытыnкnсотрудничествуnиn
сn другимиnисследовательскимиnкомпаниями,n уn
которыхnестьnинтересныеnнаработки,nноnвместеn
сn темnмыnзаинтересованыnвnразвитииnединогоn
индустриальногоn стандартаn измеренийn ooh,n
потомуnчтоnрынкуnнеобходимnэталон,nкоторыйn
обеспечиваетn единуюn системуn координатn иn
прозрачностьnвnходеnтендеровnиnпоследующихn
размещений.n Вn качествеn приоритетныхn поже-
ланийn кn измерителюn хотелосьn быn указатьn дваn
направления:nпервоеn–nформированиеnединойn
системыn независимогоn мониторингаn поn всейn
цифровойn наружнойn рекламеn сn детализациейn
доnодногоnвыхода,nвтороеn–nаудиторныеnзамерыn
поnпанели,nсовместимойnсnТВnиnинтернетом,n–n
говоритnПавелnКрюков,nдиректорnпоnнаружнойn
рекламеnPublicisnMedia.

–nМыnнацеленыnстроитьnиндустриальноеnре-
шениеnвnсоответствииnсnосновнымиnпотребно-
стямиnрекламодателей,nвладельцевnинвентаряnиn
агентств,n специализирующихсяn наn ooh.n Рабо-
татьnсnнамиnрешилиnужеnболееn60nкомпаний,nуn
которыхnбылnдовольноnбольшойnвыбор.nПоnре-
комендацииnАКАРnдляnконструктивногоnдиало-
гаnсn агентствамиnиnсnбрендамиnмыnсоздаемnнаn
площадкеnНАВКnгруппуnпользователейnданных.n

Цельюn являютсяn совместнаяn работаn поn опре-
делениюn приоритетовn иn зонn развитияn нашихn
продуктов,nответыnнаnвопросыnпоnметодологии,n
сравнениеn сn аудиторнымиn продуктамиn другихn
компаний.n Нашаn цельn –n стандартn измерений,n
линейка,n поn которойn можноn сверитьсяn сn лю-
бымиnдругимиnаудиторнымиnданными,nаnвnито-
геn–n«валюта»,nвnкоторойnбудутnрассчитыватьсяn
участникиnрынка,nаnкаждыйnизмерительnнайдетn
своюnнишу,nпозволивnбрендамnиnвладельцамnин-
вентаряnработатьnсnболееnширокимnкругомnза-
дач,nкоторыеnнеnрешаютсяnнашимиnпродуктами,n
–nкомментируетnИльяnШершуков,nгенеральныйn
директорnAdMetrixn

–n Вn последниеn годыn участникамn рынкаn oohn
былоnпредложеноnнемалоnпродуктовnпланиро-
ванияn иn аналитикиn наружнойn рекламы,n осно-
ванныхn наn обработкеn данныхn оn перемещенииn
аудитории.nСовершенноnочевидно,nчтоnвnмире,n
гдеn«большиеnданные»nиграютnвсеnболееnзначи-
муюn роль,n привычныеn инструментыn «ЭСПАР»n
неnмоглиnоставатьсяnвnсторонеnиnнеnэволюцио-
нировать.nКакnодинnизnкрупнейшихnрекламода-
телейnмыnзаинтересованыnвnединомnиндустри-
альномn измерителе,n способномn предоставлятьn
актуальныеn рейтингиn рекламныхn поверхно-
стейn иn качественныеn данныеn оn конкурентнойn
активности.n Всеn этоn являетсяn базойn неn толькоn
дляnпланированияnрекламныхnактивностей,nноn
иnдляnсравненияnпредложенийnагентствnвnходеn
тендеров.nВnэтойnсвязиnважно,nчтоnAdMetrixnсо-
храняетnпреемственностьnподходовn«ЭСПАР»nиn

Publicis Media и AdMetrix 
договорились о сотрудничестве

На основании долгосрочного договора до декабря 2020 г. 
все медийные агентства Publicis Media, одной из крупнейших 
медийных групп на российском рынке, будут иметь доступ 
к полным базам данных мониторинга наружной рекламы и 
рейтингам AdMetrix.

планомерноn завоевываетn признаниеn реклам-
ногоnрынка.nЖелаемnкомпанииnвыходаnнаnуро-
веньnиндустриальногоnстандартаnиnразвитияnееn
инструментовnнеnтолькоnвnчастиnклассическойn
наружнойn рекламы,n ноn иn транспорта,n метро,n
рекламыnвнутриnпомещений,n–nотмечаетnДенисn
Бурцев,n старшийnменеджерnпоnмедиапланиро-
ваниюnПАОn«ВымпелКом».

Ранееn компанияn Sunlightn Outdoorn поручилаn
AdMetrixn произвестиn расчетыn базовыхn медиа-
метрическихn показателейn OTSn иn GRPn дляn сво-
ейnсетиnцифровыхnносителей.nВсемnцифровымn
конструкциямnSunlightnOutdoornприсвоеныnсе-
зонныеnрейтинги,n демонстрирующиеnдинами-
куn измененияn объемовn аудиторийn рекламныхn
конструкций.nБренды,nагентстваnиnоператорnпо-
лучилиnвозможностьnприnвыбореnпериодаnраз-
мещенияnиnприnформированииnценnопиратьсяn
наn реальныйn автомобильныйn иn пешеходныйn
трафик.n

–n Многиеn нашиn клиентыn принимаютn реше-
ниеnоnпокупкеnнаnосновеnданныхnобnаудиторииn
рекламоносителей.n Мыn отдалиn предпочтениеn
компанииnAdMetrix,nпотомуnчтоnихnданныеnнаn
сегодняn единственные,n которымиn пользуетсяn
весьnрынок:nагентства,nвладельцыnинвентаря,nау-
диторыnиnрекламодатели.nДляnнашихnклиентовn
этоn повышаетn прозрачность.n Вn прошломn годуn
иnранееnмыnработалиnсnпартнеромnAdMetrixn–n
исследовательскойn компаниейn «ЭСПАР-Анали-
тик»,n–nговоритnНатальяnВалиева,nгенеральныйn
директорnSunlightnOutdoor.n
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Поnсловамnэкспертов,nтрендnнаnдиджита-
лизациюn активноn проникаетn вn indoor.n
Онлайн-продажаn цифровогоn инвента-

ряn можетn способствоватьn повышениюn конку-
рентоспособностиnоператораnрекламы,nаnтакжеn
увеличениюnдоходаnотnпродажиnинвентаря.nТакn
какn технологическихn иn аппаратныхn решенийn
наn рынкеn появляетсяn всеn больше,n определить-
ся,nсnкемnсотрудничатьnвладельцамnрекламныхn
конструкций,nстановитсяnсложнее.

Представителиn SSP-платформn иn компаний,n
предлагающихn аппаратныеn иn программныеn
решенияn дляn управленияn размещениемn рекла-
мы,nпредставилиnособенностиnиnпреимуществаn
своихnсервисов.nПлатформаnпозволяетn связатьn
рекламодателей,n закупающихn рекламныеn по-
верхностиn онлайн,n иn операторовn инвентаря,n
которыеn продаютn оставшеесяn отn прямыхn про-
дажnвремяnнаnцифровомnинвентаре.nИспользо-
ваниеnSSP-решенийnпоможетnпривлечьnвnindoor-

сегментnклиентов,nкоторыеnпривыклиnзакупатьn
рекламуnсnпомощьюnprogrammatic-технологий.

Вn ходеn встречиn представительn Russn Outdoorn
Ольгаn Зборовскаяn рассказалаn оn запущеннойn
компаниейn SSP-платформе,n котораяn позволяетn
осуществлятьn programmatic-закупкиn DOOHn иn
цифровойn indoor-рекламыn вn режимеn real-time.n
Благодаряn ейn возможноn выстраиватьn бесшов-
нуюnнепрерывнуюnкоммуникациюnсnклиентом,n
настраиватьnретаргетинг,nаnтакжеnизмерятьnау-
диториюnкаждойnрекламнойnконструкции.

ПредставительnLiqvidnАнтонnПанасенкоnотме-
тил,nчтоnтехнологияnпризванаnгармоничноnвпи-
сатьсяn вn существующуюn уn каждогоn оператораn
системуn продажn иn предоставитьn дополнитель-
ныйnисточникnдохода.nДляnтогоnчтобыnнагляд-
ноnотразитьnосновныеnпреимуществаnработыnсn
SSP-платформами,nчленыnрабочейnгруппыnпла-
нируютnвыпуститьnкартуn«Инфраструктураnпро-
дажnindoor-рекламыnчерезnинтернет».

Цифровые инструменты помогут 
развитию indoor-рекламы
Представители SSP-платформ и компаний, предлагающих 
аппаратные и программные решения для управления 
размещением indoor-рекламы и аналитики в рамках заседания 
рабочей группы indoor-секции Ассоциации коммуникационных 
агентств России (АКАР) рассказали о преимуществах своих 
сервисов и ценовой политике.

Программныеn иn аппаратныеn решенияn спо-
собныn помочьn увеличитьn стоимостьn размеще-
нияn наn рекламныхn конструкциях.n Компанияn
MaximaTelecomn какn крупнейшийn владелецn Wi-
Fi-сетейn благодаряn накопленнымn знаниямn обn
аудиторииn вn Интернетеn можетn осуществлятьn
качественнуюn сегментациюn пользователейn поn
различнымn признакам.n Подобноеn обогащениеn
аудиторныхnпоказателейnрекламныхnконструк-
цийn позволяетn операторамn продаватьn инвен-
тарьn наn SSP-платформахn гораздоn дороже.n Этоn
выгодноn какn самимn indoor-операторам,n такn иn
рекламодателям,nкоторыеnпокупаютnнеобходи-
муюnимnцелевуюnаудиторию.

Такnкакnнаnрынкеnмногоnкомпаний,nкоторыеn
строятnаналитикуnнаnосновеnWi-Finданных,nостроn
встаетnвопросnоnкачествеnсобираемыхnданных.n
ПредставительnНПОn«Аналитика»nотметил,nчтоn
дляn обеспеченияn наибольшейn эффективностиn
размещенияn рекламыn наn indoor-n иn outdoor-
поверхностяхn важноn точноn определитьn поло-
жениеnчеловекаnотносительноnконструкции.n

КомпанияnShopsternпредставилаnфирменныйn
Wi-Fi-роутер,n которыйn способенn точноn отсле-
живатьn аудиториюn иn направлятьn полученныеn
данныеnчерезnИнтернетnкрупнейшимnаналити-
ческимn компаниямn иn платформам,n такимn какn
RussnOutdoor,nMynTarget,n«Яндекс».
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Компания работает на российском 
рынке с 2004 г. Но в то время 
цифровая ooh-реклама ещё не 
была трендом. Почему вы решили 
развивать именно это направление?
Освоениеnпроизводстваnцифровыхnносителейn
мыnначалиnсn2008nг.nиnвпервыеnпоказалиnсвоюn
продукциюn наn основеn светодиодныхn экра-
новn наn выставкеn «Реклама-2009»n вn столичномn
«Экспоцентре»,n этоn былиn видео-ситибордыn иn
видео-ситиформаты.n Кn томуn времениn мыn ужеn
имелиn хорошийn опытn вn производствеn полно-
стьюn готовыхn рекламоносителей.n Послеn мо-
ниторингаnрынковnвыяснилось,nчтоnнаnтотnмо-

«Всё должно быть 
выполнено качественно  
и в оптимальные сроки»
«ДиМедиа» входит в число 
ведущих производителей 
рекламных конструкций 
в России и является 
одним из самых 
развитых рекламно-
производственных 
предприятий в Сибирском 
и Уральском федеральных 
округах. Компания 
производит сити-
форматы, ситиборды, 
видеоэкраны и другие 
рекламоносители. О том, 
как все начиналось 15 лет 
назад и благодаря чему 
удалось достичь высоких 
результатов, рассказывает 
Вадим Попов, директор 
компании.

ментnниктоnнеnпредлагалnполностьюnготовыеn
кnустановкеnсветодиодныеnэкраны.nВамnпред-
лагаютn отдельноn закупитьn светодиодноеn по-
лотно,nпроектnнаnконструкциюnиnдальнейшуюn
частьnпоnееnсборкеnоставитьnнаnплечахnзаказ-

чикаnилиnпутемnпривлеченияnстороннихnком-
паний.nИзначальноnмыnрешилиnналадитьnпро-
изводствоn готовыхn экрановn максимальногоn
форматаnдоn3х6nм,nаnпозжеnужеnпоявилисьnре-
ализованныеn проектыn иn большихn форматов,n
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трёхсторонниеnэкраныnиnтехническиnсложныеn
иnкреативныеnконструкции.

Кто были ваши первые клиенты?
НашеnпроизводствоnнаходитсяnвnТюмениnи,nсо-
ответственно,nпервыеnзаказчикиnбылиnизnнаше-
гоnрегиона.nПостепенноnвсеnэтоnперешлоnотnре-
гиональногоnнаnмеждународныйnуровень.

Насколько сложно было с ними 
работать?
Этоn сегодняn большинствоn компанийn имеютn
техническиn подкованныйn персоналn иn знают,n
какn обращатьсяn сn высокотехнологичнымиn ре-
кламоносителями,nаnвnтоnвремяnбольшаяnчастьn
компанийn владелаn сетямиn обыкновенныхn щи-
товn3х6nмnи,nзакупаяnболееnсложныйnтехническиn
инвентарь,nнапример,nскроллерыnиnсветодиод-
ныеn экраны,n малоn ктоn изn нихn зналn особенно-
стиn иn правилаn ихn эксплуатации.n Приходилосьn
многоnвремениnтратитьnнаnпостоянныеnкоман-
дировкиnиnобучениеnперсоналаnзаказчика,nчто-
быn конструкцииn прослужилиn гораздоn большеn
гарантийногоnсрока.n

Как вы оцениваете прошедшие 15 
лет? Чего удалось добиться, чего 
нет?
Проделанаnколоссальнаяnработа,nсозданыnкон-
струкции,nподчеркивающиеnименноnнашnстиль,n
сформированаn командаn людей,n работающихn сn
полнойnотдачей,nаnкаждомуnбизнесменуnзнако-
мо,n сколькоn силn требуетсяn именноn наn форми-
рованиеnответственногоnколлектива.nЗаnплеча-
миnучастиеnвn15-тиnвыставкахnпроизводителейn
рекламно-информационныхn иn социальноn на-
правленныхn конструкцийn дляn формированияn
городскойnсреды.nНаnкаждойnизnнихnмыnстара-
лисьnмасштабноnиnмаксимальноnподробноnпо-
казатьn то,n чтоn умеемn делать.n Этиn 15n летn оченьn
«живая»nдляnнасnтема,nиnяnмогуnоченьnдолгоnрас-
сказыватьn обn ужеn пройденномn пути,n ноn еслиn
вкратце,nтоnвсеnэтиnгодыnмыnстараемсяnнеnуспо-
каиватьсяn дажеn послеn самыхn успешныхn шаговn
илиn позитивныхn событий,n иn сегодняn постоян-
наяnпотребностьnкnразвитиюnформируетnнашиn
действияnкакnруководителейnкомпании.

Сегодня активно продвигается 
замена морально устаревших 
рекламных конструкций на 
более современные даже на 
законодательном уровне.  
Вы ощущаете эту тенденцию  
в полной мере?
Конечно.n Еслиn проанализироватьn запросыn наn
изготовлениеn рекламоносителейn хотяn быn заn
первоеn полугодиеn этогоn года,n тоn наn долюn за-
просовnсовременныхnконструкцийnприходитсяn
неnменееn95%.nДляnпримера,nоднойnизnкрупныхn
компанийn Казахстана,n котораяn владелаn боль-
шойnсетьюnклассическихnщитовn3х6nмnиnтеперьn
активноn меняетn их,n мыn поставляемn несколькоn

Мы открыли 
представительно во 
Франции, недавно 
выполнили поставку 
продукции в Германию, 
и было очень 
приятно получить 
положительную 
обратную связь по 
факту выполнения 
заказа. Ведутся 
переговоры с другими 
компаниями, ведь 
для европейских 
заказчиков мы новая 
компания из России, и к 
нам пока относятся с 
осторожностью. Это 
временное явление, мы 
это понимаем и будем 
планомерно идти к 
закреплению своих 
позиций.

сотенnситибордов,nаnчастьnизnнихnдополнитель-
ноn оборудованаn нашимn ноу-хауn –n умнойn под-
светкойnпостеровnSmartLed.n

Такжеnвnэтомnгодуnбылnреализованnпроектnпоn
поставкеn48nвидеоэкрановn6х3nмnдляnзаказчикаn
вn Самарскойn области.n Выполняютсяn иn другиеn
заказы,nтакжеnсвязанныеnсnзаменойnустаревшихn
рекламоносителейnнаnсовременные.n

Хочетсяn отметитьn положительныеn тенден-
цииn вn областиn обновленияn ещеn иn социальноn
направленныхn конструкций,n такихn какn оста-
новочныеnпавильоны.nДляnпримера:nвnпрошломn
годуnвnСаранскnвnрамкахnобновленияnконструк-
цийnгородскойnсредыnприnподготовкеnкnЧемпи-
онатуnмираnпоnфутболуnмыnпоставилиn122nпави-
льонаnнаnосновеnалюминиевыхnпрофилей.nЭтиn
павильоныn оборудованыn рекламоносителямиn
сити-формата,nтоnестьnнесутnвnсебеnиnсоциаль-
ную,nиnкоммерческуюnфункции.

Этоnвсеnговоритnоnтом,nчтоnрынокnнаружнойn
рекламыn стремительноn совершенствуется,n иn
мнеnэтоnприятноnнаблюдатьnнеnтолькоnкакnпро-
изводителю,nаnвообще,nкакnжителюnстраны,nгдеn
воnмногихnрегионахnвластиnнаnместахnзаботятсяn
обnобликеnсвоихnгородов.nnn

Насколько я понимаю, у вас своё 
производство. Вы всю продукцию 
производите сами или же что-то 
закупаете за рубежом, если да, то с 
какими компаниями сотрудничаете, 
какие существуют нюансы?
Определенныеn частиn конструкцийn произво-
димn сами,n алюминиевыеn профилиn изготавли-
ваемn поn собственнымn чертежамn наn профиль-
ныхn заводах,n поn многимn комплектующимn дляn

рекламоносителейnработаемnсnКитаем.nТутnнадоn
отметить,nчтоnКитайnКитаюnрозньnи,nкаждый,nсе-
рьезноnработавшийnсnПоднебесной,n знает,nчтоn
тамnсегодняnумеютnизготавливатьnэлектроникуn
наnвысокомnуровнеnиnникогдаnнеnстанутnобесце-
ниватьnто,nвоnчтоnвложеноnмногоnсредствnиnтру-
да.nПоэтомуnвnКитаеnсегодняnможноnприобрестиn
товарnнаnлюбойnкошелек,nноnиnкачествоnбудетn
соответствующее.n

Мыn сотрудничаемn сn компаниямиn премиум-
сегмента,n уn которыхn ужеn сложилосьn мировоеn
имяnвnотраслиnпроизводстваnоборудованияnдляn
наружнойnрекламы.nВnсвоюnочередьnиnруково-
дителиnэтихnкомпанийnдорожатnотношениямиn
сn нами,n ониn илиn ихn представителиn посещалиn
нашеn производствоn вn Тюмени,n нашиn выставкиn
вnМоскве,nАмстердамеnиnШанхае.nЭтоnприятноn
осознавать,n ноn этомуn предшествовалаn серьез-
наяnсовместнаяnработа.

Знаю, что у вас большой опыт 
участия в выставках в Москве, и 
сейчас вы сказали про выставки 
в Амстердаме и Шанхае. Что вас 
удивило или поразило больше всего, 
в чем разница по сравнению с 
участием в России? 
Могуn сказать,n чтоn вn Россииn уровеньn организа-
цииn выставокn неn ниже,n аn вn чем-тоn дажеn вышеn
поn сравнениюn сn Амстердамомn иn Шанхаем,n но,n
возможно,nэтоnсвязаноnсnменьшимnколичествомn
экспонентов,n чемn наn выставкахn заn границей.n
Какn разn выставкаn вn Амстердамеn удивилаn коли-
чествомn посетителейn изn абсолютноn разныхn
стран,nнашnстендnпосетилиnпредставителиnбук-
вальноn каждогоn континента.n Поn результатамn
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выставкиnвnЕвропеnмыnоткрылиnпредставитель-
ствоnвоnФранции,nнедавноnвыполнилиnпоставкуn
продукцииnвnГерманию,nиnбылоnоченьnприятноn
получитьn положительнуюn обратнуюn связьn поn
фактуnвыполненияnзаказа.nВедутсяnпереговорыn
сn другимиn компаниями,n ведьn дляn европейскихn
заказчиковnмыnноваяnкомпанияnизnРоссии,nиnкn
намnпокаnотносятсяnсnосторожностью.nЭтоnвре-
менноеnявление,nмыnэтоnпонимаемnиnбудемnпла-
номерноnидтиnкnзакреплениюnсвоихnпозиций.

Что такое «ДиМедиа» сегодня? Какие 
услуги и решения вы предлагаете 
клиентам?
«ДиМедиа»n –n преждеn всегоn команда.n Уn насn ра-
ботаютn специалистыn действительноn высоко-
гоn уровня,n преданныеn своемуn делу,n средиn нихn
естьn люди,n которыеn сn намиn начиналиn 15n летn
назад,n сегодняn ониn наn руководящихn должно-
стяхnвnкомпанииnиnзнаютnвсеnпроцессыnотnАnдоn
Я.n Каждыйn человек,n занимающийсяn бизнесом,n
понимаетnценуnкадрам,nтакnкакnсобратьnвокругn
своегоn делаn людей,n которыеn сn такойn же,n какn иn
ты,nсамоотдачейnбудутnвыполнятьnсвоиnобязан-
ности,nоченьnнепросто.n

Сегодняn мыn способныn выпускатьn большиеn
объёмыnпродукцииnвnоптимальныеnсроки,nраз-
рабатыватьn иn реализовыватьn проектыn сn нуля.n
Естественно,n естьn иn гарантийнаяn иn постгаран-
тийнаяn поддержка.n Приятно,n когдаn кn намn не-
однократноnобращаютсяnпоnрекомендацииnилиn
заказываютnсноваnиnснова,nэтоnлишнийnразnпод-
тверждает,n чтоn отношениеn кn делуn соn 100%-ойn
отдачейnвсегдаnприноситnрезультат.n

Какие основные тренды сегодня 
существуют на российском и 
мировом рынке производства 
рекламных конструкций?
Основнымn трендомn сейчасn являетсяn такn назы-
ваемаяnдиджитализацияnлибоnпереходnнаnрекла-
моносителиnсnLCD-панелями,nеслиnречьnидетnоn
маломnформате.nБольшинствоnкрупныхnреклам-
ныхnоператоровnактивноnведутnзаменуnреклам-
ногоn инвентаряn соn статическихn поверхностейn
наn светодиодныеn экраны.n Все-такиn динамикаn
приnдемонстрацииnрекламыnделаетnсвоеnдело,nиn
эффектnотnпоказаnяркогоnвидеоконтентаnболееn
значителен,n нежелиn отn обычнойn статики.n Дляn
многихn владельцевn сетейn рекламоносителейn
переходnнаnцифруn–nэтоnнеnтолькоnспособnпо-
выситьnдоходы,nноnещеnиnимиджеваяnсоставляю-
щая,nто,nкакnэтиnкомпанииnпозиционируютnсебяn
наnрынке.nВnконцеnконцовnвсеnэтоnвnсовокупно-
стиn способствуетn повышениюn капитализацииn
такихnкомпаний.

Первое полугодие позади, как вы 
оцениваете свой результат?
Продолжаемnсотрудничествоnсnпартнерами,nна-
лаживаемnновыеnконтакты,nработаемnнадnсозда-
ниемnновыхnпроектов.nВообщеnбизнесnвnРоссии,n
даnвпрочем,nкакnиnвезде,nзависимnотnстабильно-

стиn экономики,n иn вn первомn полугодииn резкихn
колебанийnнеnбыло,nсоответственноnприnтакихn
показателяхn людиn охотнееn инвестируютn сред-
стваnвnразвитиеnсвоегоnбизнеса.

Сегодня вы присутствуете не 
только в российских регионах, но и в 
странах ближнего зарубежья. Если 
сравнить отечественный рынок и 
рынки сопредельных государств – 
они отличаются?
Наn самомn делеn критерииn выбораn поставщикаn
рекламоносителейn вездеn практическиn одина-
ковые,nвсёnдолжноnбытьnдоступно,nкачественноn
иn выполненоn вn оптимальныеn сроки.n Различияn
могутnбытьnименноnвnиндивидуальныхnтребова-
нияхnкnконструктиву,nвnзависимостиnотnпредпо-
чтенийnместныхnвластейnтойnилиnинойnстраныn
илиnсамогоnзаказчика.

Нуn аn векторn развитияn рынкаn наружнойn ре-
кламыnвездеnидентиченn–nэтоnуходnотnмораль-
ноn устаревшихn конструкцийn кn высокотехно-
логичным.

Высокие технологии в 
наружной рекламе требуют 
квалифицированного персонала. 
И здесь нужны хорошие знания и 
опыт. Где вы берёте специалистов?
Мыn действительноn накопилиn немалыйn опытn вn
процессеn освоенияn иn производстваn современ-
ныхn рекламоносителей:n чему-тоn научилисьn
самиn либоn направлялиn иn направляемn своихn
сотрудниковnнаnобучениеnпоnпрофильнымnна-
правлениямnнаnсоответствующиеnпрограммы.nКn
примеру,nвnиюнеnкомпанияnNovastarn–nпроизво-
дительn программногоn обеспеченияn дляn управ-
ленияn светодиоднымиn экранамиn –n проводилаn
обучениеn иn ознакомлениеn соn своимиn новымиn

разработками,nтакиеnмероприятияnнашиnспеци-
алистыnнеnпропускают.nn

Вы можете отличить ваши конструкции 
от чужих, например, проезжая мимо них 
на автомобиле?
Да,n конечно.n Самn конструктивn иn алюминие-
выеn профили,n которымиn мыn обрамляемn кон-
струкции,n имеютn собственныеn особенностиn иn
дизайн,n которыеn внешнеn отличаютn нашиn кон-
струкции.n

«ДиМедиа» позиционируется как 
многопрофильная инжиниринговая 
компания. Планируете ли вы 
развивать другие направления? 
Скажем, собственную digital-
рекламную сеть?
Большаяnчастьnнашегоnвниманияnнаправленаnнаn
развитиеn действующегоn производства,n ноn приn
этомnуnнасnестьnпланыnпоnразвитиюnсобствен-
нойnсетиnрекламныхnустановок,nдажеnестьnпред-
ложенияnотnкрупныхnрекламныхnоператоровnпоn
совместномуnразвитиюnтакойnсети.nЗдесьnнужноn
хорошоnпросчитать,nспланировать,nвыбратьnва-
риантыnсnоптимальнойnлокациейnконструкцийn
иnт.д.,nтакаяnработаnведетсяnиnвполнеnвероятно,n
чтоnбудетnвоплощенаnвnжизнь.n

Если говорить о перспективах 
развития, каких целей вы 
планируете достичь, например, 
к  2025 году?
Сегодняn мыn оченьn активноn работаемn вn планеn
развитияn новыхn направленийn производства,n
освоенияnновыхnтехнологийnиnконструктивовnвn
рекламно-информационнойnобласти.nНоnсейчасn
этоnзакрытаяnтемаnдляnвсеобщегоnобсуждения,nиn
всеnкартыnраскрыватьnмыnпокаnнеnбудем.n
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Производственнаяn базаn позволяетn ком-
панииn изготавливатьn любыеn заказы:n отn
100nвизитокnдоnкрупногабаритныхnкон-

струкцийn (крыши,n фасады,n отдельноn стоящиеn
конструкции).nНаn90%nвсюnработуnспециалистыn
«ШИРОКОГОnФОРМАТА»nвыполняютnсамостоя-
тельноn(дизайн,nпроектирование,nпроизводствоn
иn монтаж).n Бывает,n чтоn компанияn привлекаетn
подрядныеnорганизации,nноnэтоnбольшеnисклю-
чение,nчемnправило.

Заnпоследнееnгодыnрасширенаnлинейкаnпре-
доставляемыхnуслуг.nРаньшеnпроизводствоnбылоn
ориентированоn толькоn наn широкоформатнуюn
печать.nСегодняn–nэтоnиnцифроваяnполиграфия,n
иnмакетноеnпроизводство,nиnпроизводствоnме-
таллоконструкций,n производствоn декоратив-
ныхn элементовn дляn оформленияn внутреннихn
пространств,n будьn тоn офис,n входнаяn группа,n
конференц-залn илиn общественныеn простран-
стваnвсегоnздания.

Такжеnкомпанияnзанимаетсяnпроектировани-
емnразличныхnрекламныхnиnинформационныхn
конструкций,n создаётn комплексныеn проектыn
дляn торговыхn илиn офисныхn центров,n которыеn
включаютn вn себяn размещениеn внешних,n вну-
треннихn информационныхn иn рекламныхn кон-
струкций,nнавигационныхnэлементовnиnдекора-
тивноеnоформление.n

–n Заn последниеn несколькоn летn мыn сильноn
продвинулисьn вn этомn направлении.n Нашимиn
заказчикамиn вn этомn сегментеn являютсяn такиеn
крупныеnстроительныеnкомпании,nкакn«Регион-
девелопмент»,n «Волга-Трейд»n иn т.n д.,n –n говоритn
Алексейn Константинов,n владелецn иn генераль-
ныйn директорn компании.n –n Огромнаяn работаn
поn декоративномуn внутреннемуn оформлениюn
проделанаnдляn заводаn «Изолятор»n (Московскаяn
область).n Архитекторn иn дизайнерn интерьеровn
«ШИРОКОГОn ФОРМАТА»n разработалn фирмен-
ныйn стильn оформленияn внутреннихn помеще-

нийnзавода.nНаnпредприятииnсnнуляnсозданыnму-
зейn иn конференц-зал,n оформленыn офисныеn иn
производственныеnпомещения,nразработанnсо-
вершенноnуникальныйnинтерьерnпереговорнойn
комнатыnсоnстекляннымиnстенами,nимеющимиn
внутреннююnподсветкуnиnвыполняющимиnрольn
экспозиции.nКромеnтого,nустановленаnсложнаяn
системаnмультимедийнойnсвязи.nВnитогеnработаn
былаnпоnдостоинствуnотмеченаnнеnтолькоnсоб-
ственникамиnпредприятия,nноnиnмногочислен-
нымиn иностраннымиn делегациями,n которыеn
посещаютnзавод.n

2018nг.nбылnдляnкомпанииnоченьnинтересным,n
ноnиnоченьnсложным.nНапример,nбылиnреализо-
ваныnкрупныеnпроекты:n«ВЭБnАрена»,nбольшойn
заказn наn проектированиеn дляn одногоn изn веду-
щихnзастройщиков.n

Вn тоn жеn время,n поn словамn Алексеяn Констан-
тинова,n совокупностьn рядаn факторов,n вn числоn
которыхnвходитnиnчеловеческий,nпостоянноnме-

Широкие возможности
Компания «ШИРОКИЙ ФОРМАТ» основана в 2011 г. За восемь лет компания выросла с 
небольшой типографии, ориентированной на мелкие тиражи, до производства со своим 
штатом монтажников, инженеров, проектировщиков, дизайнеров. И если на начальном этапе 
в компании работало всего пять человек, то сегодня – более 30. У фирмы есть собственное 
макетное производство, цех металлообработки, спецтехника и автопарк
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Алексей  
КОНСТАНТИНОВ:
Мы стали замечать, что 
всё чаще конечный за-
казчик хочет работать 
не с посредником, а 
напрямую с произво-
дителем. Это связано, 

безусловно, с конечным ценообразо-
ванием. Возможно, конечный заказчик 
стал считать деньги. А возможно, устал 
получать низкое качество, по высокой 
цене, которая образовалась после про-
хождения через два или даже три колена. 
Может и то, и другое вместе. Но эта тен-
денция радует нас, производителей, так 
как это перспективы роста и развития 
производства, а для конечного заказчи-
ка – улучшение качества получаемого 
изделия на фоне уменьшения стоимости, 
поскольку ему не придётся платить по-
средникам. 

Все хотят и медийку, и нестандарт, и со-
временные материалы, и технологии. Но 
дело в том, что всё это дорого стоит. За-
казчики просят рассчитать им изделие в 
«полной комплектации», но получив цену, 
возвращаются к добрым старым техноло-
гиям: клееные буквы, светодиодная под-
светка, баннерные ткани.

Платить за высокие технологии готовы 
далеко не все. Например, несколько лет 
назад на отраслевой конференции, пред-
ставитель одного из сотовых операторов 

говорил о том, как им не хватает новых, 
прорывных технологий, которые бы вы-
вели на принципиально новый уровень 
качество рекламоносителей и рекламно-
го контента. Но после этого они еще дол-
гие годы продолжали печатать рекламу 
на бумаге, а не на виниловом баннере. 
Так что цена определяет используемые 
технологии.

Существующие технологии совершен-
ствуются, но принципиально чего-то ново-
го в производстве рекламоносителей не 
появилось. Что-то новое, вернее, необыч-
ное, появляется исключительно благода-
ря фантазии дизайнеров, профессиона-
лизму инженеров и производственников. 
Только благодаря им сегодня рождаются 
какие-то интересные решения.

Клиентов интересует сегодня всё, что 
может выделить их общего потока одно-
типных изделий. Однако клиентов вол-
нует ЦЕНА! Мы всё чаще сталкиваемся 
с тем, что она стала интересовать заказ-
чиков больше, чем качество. За послед-
ние пару месяцев я достаточно часто 
сталкивался с тем, что заказчик готов 
платить меньшие деньги «гаражникам» и 
мириться с полным отсутствием сервиса, 
качества и каких-либо гарантийных обя-
зательств, я уже не говорю о технической 
документации. Кому предъявлять претен-
зии, если эта вывеска развалится или в 
ней произойдет короткое замыкание? 
Вопрос риторический.

МНЕНИЕ

шалиnкомпанииnразвиватьсяnиnбуквальноnтяну-
лиnеёnнаnдно.nВnитогеnвnконцеn2018nг.nбылоnпри-
нятоnрешениеnпровестиnрадnизменений.n

–n Во-первых,n мы,n скажемn так,n провелиn оп-
тимизациюnкадровn–nизбавиласьnотn сотрудни-
ков,n которыеn являлисьn балластом.n Во-вторых,n
обновилиn производственноеn оборудование.n
В-третьих,nувеличилиnавтопарк.nИnкакn«вишен-
каnнаnторте»n–nпровелиnребрендинг.nНоnмыnнеn
толькоnизменилиnлоготипnиnфирменныеnцвета.n
Мыn пошлиn дальше:n сталиn внедрятьn производ-
ственнуюnкультуру,nчтоnдляnкомпаний,nотнося-
щихсяnкnмаломуnбизнесу,nнеnсвойственно.nКогдаn
сотрудникиn неn толькоn понимаютn своюn ответ-
ственностьn заn качествоn производимойn про-
дукции,nноnиnвидятnреальныеnшагиnсоnстороныn
руководства,n чтобыn сделатьn ихn тяжелыйn трудn
болееnкомфортным,nтоnиnотношениеnкnработеnуn
людейnменяется,n–nкомментируетnАлексейnКон-
стантинов.

Благодаряn новому,n современномуn инстру-
менту,nподготовкеnкачественныхnрабочихnмест,n
обеспечениюn бытаn людейn наn производстве,n вn
«ШИРОКОМnФОРМАТЕ»nудалосьnдобитьсяnиnка-
чественноnновогоnотношенияnлюдейnкnработе,n
чтоnпринеслоnсвоиnплоды.nЭтоnвыражаетсяnиnвn
ростеnкачества,nиnвnувеличенииnскоростиnпро-
изводственныхn процессов,n иn вn большейn мо-
бильностиnприnмонтажах.n

Этоn заметилиn иn заказчики,n которыеn неn разn
выражалиn компанииn словаn благодарностиn заn
выполненнуюn работу.n Иn какn результатn этогоn –n
увеличениеnоборотаnкомпанииnпочтиnвn4,5nраза,n
поn сравнениюn сn аналогичнымn периодомn про-
шлогоnгода.

Вn планахn «ШИРОКОГОn ФОРМАТА»n –n совер-
шенствованиеn производства,n выводn егоn наn бо-
лееn высокийn уровеньn дляn этогоn планируетсяn
закупитьn новое,n болееn современноеn оборудо-
вание),n повышениеn уровняn культурыn произ-
водства,n внедрениеn системыn online-контроляn
заказаnдляnпокупателейnиnсистемыnэлектронно-
гоnоповещенияnзаказчикаnобnэтапахnготовностиn
егоnзаказаn(смс,nэлектроннаяnпочтаnиnт.nп.).
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Зачастуюn вn рекламно-производственныеn
компанииnобращаютсяnсnнетривиальнымиn
запросамиn печати.n Многиеn отказываютсяn

сразу,n такn какn этоn требуетn рабочихn ресурсов,n
проведенияn тестовыхn работn дляn поискаn опти-
мальногоnпоnкачествуnматериала.

Ноnестьnиnтакиеnкомпании,nвnкоторыхnполу-
чаетсяnреализоватьnпочтиnлюбыеnдизайнерскиеn
задумки,n благодаряn постояннымn «мозговымn
штурмам»,nработеnвnсвязкеnконструктор-дизай-
нер-технолог-менеджер-клиент.

Необычным дизайном 
сейчас вряд ли кого-то 
удивишь,  а вот печать 
на нестандартных 
материалах – это уже 
интересно.

Напечатать можно на всем, 
главное знать – как
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Например,nвnнастоящееnвремяnужеnможно:

 • Печатать на необработанном дереве
Былn проект,n когдаn дляn оформленияn интерьераn
одногоnкафеnтребовалосьnнанестиnUV-печатьnнаn
сколоченныеnнеобработанныеnдоски.nТолщинаn
материалаnдостигалаn5nсм.nиnтребоваласьnпечатьn
высокогоnразрешения.

 • Наносить прямую печатать на бере-
сту, шпонированный МДФ, камень, орга-
лит, сэндвич-панели или изготовить тек-
стильные обои шириной до пяти метров
Дляn брендированногоn оформленияn офисныхn
зданий,nгдеnтребуетсяnминимизацияnшвов,nстой-
костьn кn ультрафиолетуn иn красочностьn цветов,n
экологичность,n звукопоглощение,n подобныйn

материал,n которыйn принятоn использоватьn дляn
навесныхnпотолков,n зарекомендовалnсебяnпре-
красно.

 • Осуществлять прямую широкофор-
матную печать на композите
Композитn хорошоn тем,n чтоn неn подверженn де-
формации,n неn боитсяn влагиn иn перепадовn тем-
ператур,nаnзначит,nизделияnизnэтогоnматериалаn
будутnдостаточноnдолговечны.nЕгоnтакжеnможноn
использоватьn дляn изготовленияn ростовыхn фи-
гур,nоформленияnцветнымиnпанелями,nвывесокn
иnт.д.nКnсожалению,nкомпозитnнеnкаждогоnпро-
изводителяnможетnпохвастатьсяnидеальнойnпо-
верхностьюnдляnпечати.

 • Создавать продукцию из нескольких на-
печатанных составляющих
Подобныеn задачиn ставятсяn приn изготовленииn

необычныхn фотозон.n Например,n дляn одногоn
изn банковn былиn изготовленыn конструкцииn изn
акриловогоn стекла,n совмещенныеn сn изображе-
ниемnнаnлентикулярнойnпленке.

 • Наносить изображение на автомобиль-
ную пленку для последующей оклейки кру-
глых поверхностей 
Как-тоnстоялаnзадачаnоклейкиnбольшихnакрило-
выхnшаров.nИдеяnоклейкиnобычнойnпленкойnизn
ПВХnотпалаnсразу,nт.nк.nонаnложитсяnнаnшарnнеn
идеально.n Попробовалиn использоватьn автомо-
бильнуюnпленку,nполучилосьnвеликолепно.n

 • Печать на флизелиновых обоях
Благодаряn использованиюn UV-чернилn иn воз-
можностиn печатиn ширинойn доn 5n м,n созданиеn
обоевnсnиндивидуальнымnпринтомnстановитсяn
возможным.n Подобныеn запросыn частоn посту-
паютn приn оформленииn интерьеровn игровых,n
кафе,nофисовnиnт.д.n

Какn видите,n печатьn возможнаn наn любыхn по-
верхностях.n Былоn быn время,n возможностиn иn
идеи.n
Олеся Власюк,  
специалист по маркетинговым 
коммуникациям LBL Print
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ДэвидnСкрибнер,nдиректорnпоnработеnсnкли-
ентамиnкомпанииnoOh!media,nотметил,nчтоn

распространениеnгибкогоnграфикаnработыnбла-
годаряn использованиюn технологийn привелоn кn
тому,nчтоnработникиnнеnтолькоnизменилиnрас-
писаниеn своихn поездок,n ноn иn изменилиn отно-
шениеnкnсвоимnпередвижениям.

–n Всеn большееn числоn людейn наслаждаютсяn
своимиnпоездками,nрассматриваяnсвоеnвремяnвn
путиnкакnбесценныйnперерывnмеждуnдомашнейn
жизньюnиnработой,n–nговоритnон.

Согласноn исследованиям,n болееn третиn ра-
ботниковn используютn этоn времяn дляn прослу-
шиванияnподкастовnилиnмузыки,nменееnтретиn
тратятn частьn времениn вn поездкеn наn планиро-
ваниеn своегоn рабочегоn дняn иn болееn четвертиn
рассматриваютnвремяnвnпутиnкакnвозможностьn
взятьn тайм-аут,n расслабитьсяn иn наслаждатьсяn
поездкой.

–n Вместеn сn этимиn значительнымиn измене-
ниямиnвnповеденииnпассажиров,nисследованиеn
предлагаетnмощныеnидеи,nкоторыеnмаркетоло-

Австралийские пассажиры 
изменили правила 
поведения в час пик

Пассажиры в Австралии начали избегать «крысиной гонки» в час 
пик: треть из них едет на работу и с работы в более спокойное 
время. Такие данные озвучены в новом исследовании компания 
Pollinate, которое прошло по заказу ведущего австралийского 
оператора oOh!media. Исследование, охватившее более 2 тыс. 
пассажиров по всей стране, показало, что каждый третий рабочий 
день люди едут на работу не в час пик. А возвращаясь домой,  
42% едут в промежутке с 15 до 17 ч., таким образом, опять 
избегая толпы.

гиn могутn использоватьn дляn коммуникацийn соn
своейnцелевойnаудиторией,nкогдаnонаnнаходит-
сяnвnпозитивномnнастроенииnи,nследовательно,n
ееnлегчеnвовлечь,n–nобъясняетnДэвидnСкрибнер.

Такжеnисследованиеnпоказало:n41%nпассажи-
ровnобращаютnвниманиеnнаnрекламныеnносите-
ли,nчтоnподтверждаетсяnихnпоисковымиnзапро-
самиn вn Googlen послеn просмотраn ooh-рекламы.n
Приn этомn наличиеn несколькихn ooh-форматовn
наnпутиnследованияnповышаетnвоздействияnoohn
наnцелевуюnаудиторию.

–n Чемn большеn ooh-форматовn ониn виделиn –n
будьnтоnуличнаяnмебель,nпридорожныйnреклам-
ныйn щитn илиn конструкцияn вдольn путейn –n темn
болееnвероятно,nчтоnониnсреагируютnнаnрекла-
му.nБолееnполовиныnпассажировn«гуглили»nин-
формациюn послеn тогоn какn виделиn еёn наn пятиn
илиnболееnрекламныхnформатах,n–nговоритnДэ-
видnСкрибнер.

Также исследование показало:
n• 71%n пассажировn сказали,n чтоn заметилиn ре-

кламуn одногоn иn тогоn жеn продуктаn илиn услуги,n
размещеннуюnнаnразныхnносителях.nПоловинаn
этойnаудиторииnотреагировалаnнаnэтоnположи-
тельно.

n• 48%n пассажировn пригородныхn поездовn ис-
пользуют,n какn минимум,n дваn видаn транспортаn
дляnсвоихnпоездок.n

n• 16%nпассажировnнеnлюбятnездитьnнаnработу.
n• Половинаn всехn пассажировn видятn времяn вn

путиnкакn «времяnдляnсебя»,n вn тоnвремяnкакn37%n
считаютnегоn«временемnрасслабления».nСтуден-
тыnрассматриваютnпоездкиnкакn «времяnдляnра-
боты»,n52%nизnнихnкакnразnиспользуютnегоnдляn
продуктивнойnработы.

А что предпочитают делать люди, 
находясь в поездках  
(при возможности ответить на 
несколько вопросов)?

n• 34%nслушаютnмузыкуnилиnподкасты
n• 29%nдумаютnоnделахnиnоnтом,nчтоnнеобходимоn

сделать
n• 28%nрелаксируютnилиnдремлют
n• 28%nпроверяютnэлектроннуюnпочту
n• 22%nпросматриваютnсоциальныеnсети
n• 13%nиспользуютnвремяnдляnсовершенияnпоку-

пок:n8%n-nдляnпокупкиnпродуктовnилиnуслугnиn7%n
–nдляnпокупкиnпродуктовnпитания.

Дэвидn Скрибнерn уверен,n чтоn этиn данныеn
помогутn маркетологамn лучшеn таргетироватьn
рекламныеn коммуникации.n Немалуюn рольn вn
этомn играетn тотn факт,n чтоn уn компанииn естьn
возможностьnпредоставлятьnтаргетингnпоnкон-
кретномуn дню,n времениn иn местоположению.n
oOh!medianнамеренnпродолжатьnподобныеnис-
следования.n
По материалам Oohmedia.com.au
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Первымn пользователемn платформыn сталn
Traden Men изn Новойn Зеландииn (аналогn

«Авито»,n–nприм.nред.),nнаnплощадкеnкоторогоn
ежегодноn происходитn 600n млнn взаимодей-
ствийnмеждуnпользователямиnиnразмещаетсяn
болеn7,5nмлнnобъявлений.nЦельnкампанииn–n
демонстрацияnпотребителямnмасштабаnтор-
говойnэлектроннойnплощадки.nНоваяnтехно-
логияn онлайн-рекламыn позволилаn Traden Men
создаватьnбесконечноеnколичествоnуникаль-
ныхnрекламныхnобъявленийnсnнуля,nисполь-
зуяnнесколькоnшаблонов.n

Опцияn предварительногоn просмотраn по-
зволяетn увидеть,n какnкаждоеnсообщениеnбу-
детn отображатьсяn вn различныхn цифровыхn

ooh-форматах.nЗатемnконтентnотправляетсяn
напрямуюn операторуn вn режимеn реальногоn
времениn черезn онлайн-канал,n которыйn по-
зволяетnсразуnжеnотображатьnсообщенияnнаn
сетиn экрановn оOh!media,n установленныхn вn
торговыхn центрах,n n учебныхn заведениях,n аn
такжеnнаnуличнойnмебели.n

РуководительnотделаnпродажnоOh!medianвn
НовойnЗеландииnБенnГиббnговорит,nчтоnпре-
имуществоnплатформыnвn том,nчтоnестьnвоз-
можностьn «нацеливать»n конкретныеn объ-
явленияn наn конкретныеn рекламныеn места,n
чтоnповышаетnактуальностьnсообщенийnдляn
местнойnаудитории.

–n Этаn кампанияn потребовалаn предпри-

oOh!media запускает технологию 
мгновенного размещения 
рекламных сообщений
Ведущий оператор рекламных конструкций Австралии компания 
оOh!media в коллаборации с новозеландским медиаагентством 
MBM разработала платформу, которая позволяет размещать 
рекламные сообщения в режиме реального времени на 
цифровых носителях. Управление рекламой осуществляется 
удаленно, с рабочих столов компьютеров.

нимательскойn жилки,n чтобыn предоставитьn
решение,n сочетающееnвnсебеnпреимуществаn
цифровыхn носителейn сn традиционнымиn
сильнымиn сторонамиn oohn какn канала,n ко-
торыйn «вещает»n вn зависимостиn отn местопо-
ложения.n Решениеn оOh!media,n безусловно,n
сталоnноваторскимnдляnиндустрииnиnпозво-
лилоnприменитьnкреативныйnподходnнаnши-
рокойnлинейкеnooh-форматовnиnобеспечитьn
коммуникациюnсnжителямиnпоnвсейnстране,n
–nсказалnон.

–nЭтоnпотребовалоnвысокогоnуровняnдове-
рияn отn клиента,n иn мыn действительноn рады,n
чтоnраздвинулиnграницыnиnвnконечномnито-
геnсоздалиnтехнологию,nкотораяnможетnбытьn
использованаn воn всейn отрасли,n –n подчер-
кнулnБенnГибб.

Генеральныйn директорn медиаагентстваn
MBMn Wellingtonn Аннабельn Уилкинсонn ска-
зала,n чтоn кампанияn бросилаn вызовn ихn вос-
приятиюnнаружнойnрекламыnиnреволюцио-
низировалаn методыn закупкиn иn размещенияn
рекламыnагентством.

–nВсегоnзаnчетыреnмесяцаnданноеnтехниче-
скоеn решениеn позволилоn опубликоватьn 156n
различныхnсообщений,nпричемnмыnисполь-
зовалиn своиn шаблоныn иn копирайтинг.n Этоn
позволилоn избежатьn обычныхn затрат,n свя-
занныхn сn производствомn макетовn иn расхо-
дамиnнаnпроизводство,n–nподчеркнулаnона.

ДиректорnпоnработеnсnклиентамиnTradenMen
РиганnСэвиджnсказал,nчтоnэтоnбылnотличныйn
опытnсотрудничестваnсnоператоромnиnмеди-
аагентством.n

–n Мыn совершилиn прорывn вn миреn наруж-
нойn рекламыn иn производства,n иn командаn
TradenMenполучилаnнастоящийnкайфnотnвоз-
можностиn перейтиn отn идеиn кn живойn рекла-
меnвnтечениеnнесколькихnминут.nМыnможемn
бытьn актуальнымиn дляn потребителей.n Этоn
отличноnподходитnдляnнашегоnбренда,nкото-
рыйnкаждуюnнеделюnпомогаетnдвумnмилли-
онамn новозеландцевn покупатьn иn продаватьn
автомобили,n дома,n мебель,n одежду,n даn чтоn
угодно,n–nсказалnон.

Недавноn технологияn былаn признанаn луч-
шейnнаnBeaconnAwardsn2019.nАгентствоnMBMn
выигралоn золотоn вn категорииn «Лучшееn ис-
пользованиеn технологий»,n котораяn призна-
етnважностьnтехнологииnвnпродвиженииnин-
новацийnвnмедиа.
По материалам Oohmedia.com.au
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Восемьn изn 10n опрошенныхn считают,n чтоn
переходnнаnцифровыеnтехнологииnозна-
чаетn неn толькоn оптимизациюn бизнеса,n

ноnиnтрансформациюnподnновыеnправила,nприn
этомn маркетологиn должныn братьn наn себяn ещёn
большуюnответственностьnзаnразвитиеnиннова-
цийnвnближайшиеn2-3nгода.n

Согласноn опросу,n трансформацияn иn инно-
вацииn доn сихn порn играютn неключевуюn рольn вn
маркетингеn компаний.n Сn точкиn зренияn функ-
циональныхn приоритетов,n вn фокусеn вниманияn
остаютсяn краткосрочныеn показателиn эффек-
тивности.n

Цифровая трансформация: 
различия в целях и 
результатах 
Появляетсяn значительныйn разрывn междуn теку-
щимиn возможностямиn иn факторами,n которыеn
будутnвлиятьnнаnуспехnмаркетинговыхnкампанийn
вnбудущем.nПричёмnглавныеnвызовыnлежатnвnоб-
ластиnсбораnданных,nуправленияnиnаналитики.

84%nсчитаютnработуnсnданнымиnиnаналитикойn
важнымnаспектомnдляnбудущегоnуспеха,nвnтоnжеn
времяn толькоn 49%n увереныn вn этихn возможно-
стяхnсегодня.n

83%nпризнают,nчтоnважноnотслеживатьnпутиn
своихn клиентовn кn покупкеn иn взаимодейство-
ватьn сn нимиn черезn разныеn каналы.n 60%n под-
тверждают,n чтоn сейчасn справляютсяn сn этойn
задачей.n

85%nсчитают,nчтоnкреативностьnявляетсяnваж-
нейшимn элементомn вn бизнесе,n 54%n довольныn
текущимиnрезультатами.n

Приоритетность  
краткосрочных целей 
создаёт барьер на пути 
к трансформации 
Неспособностьnобеспечитьnдолгосрочныеnин-
вестицииn считаетсяn наиболееn существеннымn
препятствиемn наn путиn реализацииn маркетин-
говойnстратегииn(этотnвариантnвошёлnвnтройкуn
лидеровnсредиnполовиныnопрошенных).n

Маркетологи  
рассказали о вызовах

Глобальная сеть Dentsu Aegis Network 
опросила 1 тыс. директоров по маркетингу 
и старших маркетологов по всему миру 
и узнала о новых вызовах и тенденциях 

на рынке. Среди респондентов – представители Австралии, 
Китая, России, Франции, Германии, Италии, Японии, Испании, 
Великобритании и США. 

Болееn того,n двеn третиn (64%)n говорят,n чтоn
ожидаютnещёnбольшегоnдавленияnвnтом,nчтобыn
продемонстрироватьn ощутимыеn краткосроч-
ныеn результаты.n Одновременноn сn этимn по-
ловинаn опрошенныхn имеютn маркетинговуюn
стратегиюn наn дваn годаn илиn дажеn меньше,n чтоn
отражаетnориентациюnбизнесаnнаnкраткосроч-
ныеnцели.n

Наn глобальномn уровнеn 41%n маркетологовn
планируетn сохранитьn рекламныеn бюджетыn наn
томnжеnуровнеnилиnсократитьnвnближайшиеn12n
месяцев.nЭтоnпроисходитnвопрекиnожидаемомуn
ростуnдоходов:n64%nреспондентовnпрогнозиру-
ютn позитивнуюn динамикуn выручкиn заn тотn жеn
период.n

Наn российскомn рынкеn 35%n маркетологовn
говорятn обn увеличенииn рекламныхn бюджетовn
вn течениеn ближайшихn 12n месяцев,n ноn неn бо-
лееn чемn наn 5%.n Ещеn третьn опрошенныхn видятn
перспективуn сохраненияn медиаинвестицииn наn
прежнемnуровне.n

–n Полученныеn данные,n основанныеn наn
опросеn 10n рынков,n показывают,n чтоn опыт-
ныеn маркетологиn уделяютn всёn большеn
вниманияn поискуn балансаn силn междуn кра-
ткосрочнымиn целямиn иn стратегическимn
видением.n Былоn многоn разговоровn оn поис-
кеn оптимальногоn миксаn междуn долгосроч-
нымиn иn краткосрочнымиn стратегиямиn дляn
брендов,n ноn этогоn ужеn недостаточно.n Но-
выйn вызовn дляn маркетологовn –n найтиn ба-
лансn иn поставитьn функциюn маркетингаn воn
главуn бизнес-трансформации,n определитьn
ценностьn каждогоn взаимодействияn сn по-
требителемnнаnпутиnкnпокупкеnиnсвязатьnэтиn
данныеnсnключевымиnпоказателямиnэффек-
тивностиnиnбизнес-целями,n–nкомментиру-
етn Globaln Presidentn Clientn Solutionsn Dentsun
AegisnNetworknWillnSwayne.n

Forecast changes to marketing budgets over the next 12 months
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nn МеждународныйnретейлерnPrimarknнестан-
дартнымn способомn анонсировалn перезапускn
флагманскогоn магазинаn вn одномn изn крупней-
шихn шоппинг-центровn СШАn –n Kingn ofn Prussia,n
расположенномnвnФиладельфии.nВnрамкахnпро-
ектаnкреативщикиnбостонскогоnагентстваnSleekn
Machinenсоздалиnгигантскиеnпакеты,nвnкоторыеn
былиnсложеныnвещиnизnPrimark.nМагазинnкакnбыn
намекалnнаnто,nчтоnвnPrimarknлюбойnчеловекnмо-
жетnкупитьnмодныеnвещиnпоnневысокойnцене.n

Такимn образомn покупателиn иn сотрудникиn
магазинаn становилисьn ходячимиn рекламнымиn
щитамиnPrimark.nСледующимnэтапомnкампанииn
сталоnпоявлениеnпапарацци,nкоторыеnфотогра-
фировалиnпокупателей,nдаваяnимnпочувствоватьn
себяnзнаменитостями.

Primark предложил  
покупателям  
большие возможности

nn Португальскоеn отделениеn сетевогоn агент-
стваn TBWAn разработалоn дляn сетиn McDonald’sn
цепляющуюnнаружнуюnрекламу,nгдеnпредложи-

лоnвообразитьnсобственныйnдесертnсnлюбимы-
миnтоппингами.nТэглайнn–nMynMcFlurry.nImaginen
yourn(«Мойnмакфлури.nВообразиnсвой»).

Создай свой вкусный креатив

О персональных  
данных замолвите  
слово

nn Наканунеn выставкиn CESn (Consumern
Electronicsn Show,n проходитn вn Лас-Вегасе),n ко-
тораяn состояласьn вn январеn этогоn года,n ком-
панияn Applen разместилаn наружнуюn рекламуn
оnзащитеnперсональныхnданныхnпользовате-
лей.nОгромныйnбрандмауэрnсоnсловами:n«Все,n
чтоnпроисходитnвn iPhone,nостаетсяnвn iPhone»n
появилсяn наn фасадеn зданияn рядомn сn конфе-
ренц-центромn Lasn Vegasn Conventionn Center,n
гдеn проходилаn выставка,n буквальноn заn деньn
доn мероприятия.n Иn вотn продолжениеn ooh-
кампанииn последовалоn вn Канаде:n вn Торонтоn
появилосьnдваnновыхnсюжета.

Одинnразмещенnнаnрекламномnщитеnвозлеn
центральногоn офисаn Sidewalkn Labsn иn гласит:n
«Нашеnделоn–nнеnлезтьnвnвашиnдела».nЧтоnздесьn
примечательно,n такn этоn близостьn кn штаб-
квартиреn Sidewalkn Labs,n дочернейn компанииn
Alphabetn Inc.,n курирующейn градостроитель-
ныеnинициативыnкорпорации.nДругойnсюжетn
–n муралn наn Кинг-стритn –n сообщает:n «Privacyn
isnKing»
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nn Общественнаяn организацияn «Центрn са-
мостоятельнойn жизниn вn Торонто»n (Centren forn
Independentn Livingn inn Toronto,n Канада),n адми-
нистрацияn Торонтоn (Cityn ofn Toronto)n иn марке-
тинговоеnагентствоnPublicnInc.nоградилиnсоnвсехn
сторонn стекляннымиn панелямиn однуn изn авто-
бусныхnостановокnвnканадскойnстолице.nСооб-
щениеnнаnпостереnгласилоn–n«Чувствуешьnсебяn

неnуnдел?nБолееn400n000nжителейnТоронтоnсnин-
валидностьюnчувствуютnтоnже».

Такимnобразомnсоциальнаяnкампанияnпроде-
монстрировалаnтрудности,nсnкоторымиnкаждыйn
деньnсталкиваютсяnлюдиnсnинвалидностью.nТак-
жеnвnрамкахnкампанииnбылиnсозданыnпостерыn
наnязыкеnжестовnиnсоnшрифтомnБрайля,nчтобыn
большинствоnпрохожихnнеnмоглиnихnпрочесть.

Просто и удобно…  
Для всех

nn ПроектnTOMInFornAllnкомпанииnTOMInWorldn
(разработкаn иn внедрениеn интерактивныхn го-
родскихn информационныхn сетейn поn всемуn
миру)nзавоевалnзолотоnнаnМеждународномnкон-
курсеnEuropeannProductnDesignnAwardsnвnкатего-
рииn«Дизайнnдляnобщества».

ПроектnTOMInFornAllnгарантируетn–nкаждыйn
человек,n независимоn отn егоn физическихn илиn
когнитивныхn потребностей,n сможетn найтиn
интересующуюn егоn информациюn иn услугиn сn
помощьюn конструкцийn TOMI.n Компанияn вне-
дрилаn вn своюn системуn новыеn функции,n кото-
рыеn делаютn еёn доступнойn дляn всехn гражданn сn
ограниченнымиn возможностями.n Этоn ново-
введение,nреализованноеnвnначалеn2019nг.,nспо-
собствуетnещёnбольшемуnразвитиюnдоступнойn
городскойnсреды.

–n Мыn ежедневноn работаемn надn тем,n чтобыn
повыситьnкачествоnжизниnлюдей.nTOMInFornAlln
являетсяnещеnоднимnнововведениемnвnэтомnна-
правлении,n –n говоритn Хосеn Агостиньо,n гене-
ральныйnдиректорnTOMInWorld.

В 2020 году конгресс 
World Out of Home 
Organization пройдёт 
в Торонто

nn Конгрессn Worldn Outn ofn Homen Organizationn
(WOO,nранееnFEPEnInternational)nвn2020nг.nпрой-
дётnсn3nпоn5nиюняnвnканадскомnТоронто.n

–n Конгрессn являетсяn уникальнымn событиемn
средиnмеждународныхnмероприятийnвnобластиn
медиа,nпосколькуnпредставляетnвсеnнаправленияn
ooh-рекламы.nМыnожидаем,nчтоnТоронтоnстанетn
ещеn однимn большимn шагомn впередn дляn инду-
стрииnoutnofnhome,n–nсказалnТомnГоддард,nпре-
зидентnWOO.

Вnэтомnгодуnфорум,nпроходившийnвnДубае,nсо-
бралn450nделегатовnсоnвсегоnмира.

Напомним,n вn этомn годуn российскаяn Нацио-
нальнаяn ассоциацияn визуальныхn коммуника-
цийn (НАВК)n вступилаn вn членыn Международ-
нойn ассоциацииn поn наружнойn рекламеn FEPEn
International.n Вn составеn членовn ассоциацииn
НАВКnпринялаnучастиеnвn60-мnЮбилейномnКон-
грессеnвnДубае.

Чтобы все почувствовали
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Вероника БОРДУНОВА,nn
коммерческийnдиректорnn
компанииnNEBO.digital:

Мы рады быть в числе партнеров спецпроекта 

«Транзитная реклама», так как на протяжении 

многих лет с журналом Outdoor Media нас 

связывают дружественные отношения. 

За первое полугодие 2019 г. на рекламном 

рынке произошло много изменений, вызванных 

различными факторами, но сегмент транзитной 

рекламы развивается уверенными темпами, 

это один из немногих видов рекламы, с которым 

невозможно избежать соприкосновения. 

По мнению экспертов, реклама в метро и на 

транспорте привлекает внимание к бренду, 

производит положительное впечатление 

и не вызывает отрицательных эмоций. 

Одной из основных задач, стоящих перед 

всеми участниками рынка от операторов до 

рекламодателей, является формирование 

положительного имиджа медианосителя. 

Транзитная реклама – многофункциональный 

рекламный инструмент. Грамотно подобранный 

формат или медиамикс с другими носителями 

обеспечивает решение самых разных 

коммуникационных задач – формированиие 

имиджа бренда, вывод нового товара или услуги 

на рынок, поддержку продаж.

Я считаю, что у сегмента есть все возможности в 

ближайшее время выйти вперед по показателям, 

так как после длительного перерыва вернулся 

такой важный медиаканал как реклама в метро.

СОДЕРЖАНИЕ

НЕОДНОЗНАЧНЫЕ ТРЕНДЫ 

Сегодня участники сегмента  

транзитной рекламы не могут определённо 

ответить о перспективах её развития. 

Слишком много факторов, в том числе и 

внешних, негативно влияют на процессы, 

происходящие в отрасли. Наши эксперты 

из числа игроков рынка и рекламодателей 

ответили на актуальные вопросы,  

стоящие перед индустрией . . . . . . . . . . . . . 25

ДВЕРИ ОТКРЫВАЮТСЯ 

После длительного перерыва  

в московском метрополитене вновь 

появилась реклама. Летом прошлого года 

рекламным партнёром столичной подземки 

стала компания NEBO.digital. О том, как 

развиваются отношения между компанией и 

метрополитеном, рассказывает  

Вероника Бордунова, коммерческий  

директор NEBO.digital . . . . . . . . . . . . . . . . . 30

НОВОСТИ РЫНКА . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 32

РЕКЛАМА В ДВИЖЕНИИ 

Создать креатив для эффективной  

транзитной рекламы дело непростое.  

Удачная идея и качественное её воплощение 

сделают рекламную кампанию не только  

заметной, но и успешной . . . . . . . . . . . . . . . 33

МИРОВЫЕ НОВОСТИ . . . . . . . . . . . . . . . . 36
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РыНОК

Какие изменения произошли в 
сегменте транзитной рекламы за 
минувший год? Что на это повлияло? 
Какое событие или события вы 
бы назвали наиболее важными для 
отрасли за минувший год?

Владимир ГАННЕНКО,nn
управляющийnдиректорnРГn«Дваnслона»nn
(Ярославль):
Неnпомнюnникакихnизмененийnвnпрошломnгодуn
сnтранзиткойnвnЯрославле.nЗначитnвсеnбылоnне-
плохо,nчтоnужеnхорошоnвnнашейnстране.

Илья ТЕРЕЩЕНКО,nn
генеральныйnдиректорn«ЦиркусnМаксимус»n
(Пермь):
Вn Пермиn проходитn масштабнаяn реформаn наn
рынкеn пассажироперевозок.n Сn подачиn крае-
выхnвластейn городnликвидировалn троллейбус,n
взаменn строитn новыеn трамвайныеn пути,n пла-
нируетnчастичноеnобновлениеnтрамваев.nТакжеn
городnпровёлnконкурсы,nзакупилnавтобусыnиnза-
бралnчастьnмаршрутовnотnчастныхnавтобусныхn
перевозчиковnвnМУПn«Пермгорэлектротранс».n
ВсеnавтобусыnМУПnбрендировалиnвnкрасно-бе-
лыеnтона,nнаnочередиnбрендированиеnвnединомn
стилеnиnвсехnтрамваев.nКnсерединеnследующегоn
годаn вn планахn властейn провестиn конкурсыn наn
всеnоставшиесяnавтобусныеnмаршруты,nзабратьn
всюnвыручкуnчастныхnперевозчиковnиnоплачи-

ватьnимnтолькоnотработанныеnчасы.nСократитьn
объёмn работыn транспорта,n серьезноn увели-
читьn финансированиеn отраслиn изn бюджетаn иn
увеличитьnстоимостьnпроездаnдляnпассажировn
доn40%.nПриnэтомnнаnсегодняnвластиnзаявляютn
оn запретеn рекламыn наn транспортеn иn полномn
брендированииnтранспортаnгородскойnсимво-
ликой.

Ирина НЕНАШЕВА,nn
коммерческийnдиректор,nРАn«НВ»(Самара):
Естьn небольшаяn отрицательнаяn динамикаn поn
количествуnзаказчиков,nноnпришлиnновыеnкли-
енты,nкрупныеnкомпании,nкоторыеnранееnнеnин-
тересовалисьnтранспортом,nониnберутnбОльшиеn
объемы.nБольшеnсталоnсоциальнойnрекламы.

Александр ЭПИН,nn
генеральныйnдиректорnкомпанииTMG:
Несмотряn наn то,n чтоn вновьn «заработало»n мо-
сковскоеn метроn иn вышелn рядn инновационныхn
продуктов,nочевидно,nчтоnобщаяnситуацияnвnме-
дийкеnиnэкономикеnнеnоказываетnпозитивногоn
влиянияnнаnрынок.n

Приостановлениеn размещенияn рекламыn наn
ресурсахn«Мосгортранса»nвеснойnэтогоnгодаnдо-
статочноnсильноnповлиялоnнаnрынокnвnМоскве.n
Введениеnвnоборотnальтернативногоnинвентаряn
вnвидеnтуристическихnавтобусовnвnцентреnсто-
лицыn иn премиумn SuperBusn позволилоn хотяn быn
частичноn«закрыть»nэтуnпотребность.

Заnпрошедшийnгодnможноnотметитьnразвитиеn
транзитаnвnМосковскойnобласти.nАудиторияnтакn
называемогоnвnЕвропеn«доната»nстановитсяnвсеn
болееnинтереснаnрекламодателю.

Ольга ЗАГОРУЙ,nn
руководительnотделаnпродаж,nРАn«НьюnТон»n
(Владивосток)
Ожидаетсяn обновлениеn иn измененияn транс-
портнойn программыn всегоn автопаркаn нашегоn
города,nуйдутnодниnмаршрутыnиnдобавятсяnно-
вые.nСnоднойnстороны,nобновляетсяnгород,nноn
иn естьn опасенияn поn поводуn сокращенияn фор-
матов.

По оценкам АКАР, по итогам 
2017 г. рост сегмента составил 
плюс 28%, а по итогам 2018 г. 
транзитка продемонстрировала 
отрицательную динамику роста. 
В нынешнем году её показатели 
также пока выглядят довольно 
скромными. С чем, на ваш взгляд,  
это связано? И согласны ли вы с 
оценками экспертов АКАР?

Владимир ГАННЕНКО:
Да,nсогласен.nПрошлыйnгодnуnнасnпрошелnсnне-
большимnпадением.nВnэтомnгодуnпродажиnтран-
зиткиnпоnитогамnпервогоnполугодияnпокаnтакиеn
же,nкакnиnвnпрошломnгоду.nНоnначинаяnсnиюляn

Сегмент транзитной рекламы переживает неспокойные времена. После резкого взлёта на 
целых 28% по итогам 2017 г. в прошлом году отрасль показала отрицательную динамику роста. 
Во многих городах власти ограничивают или вовсе запрещают рекламу на общественном 
транспорте. О том, как и чем живёт сегодня транзитная реклама, мы попросили рассказать 
представителей отрасли.

В зоне турбулентности
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мыnначинаемnчувствоватьnослабленияnинтересаn
соnстороныnклиентов.nОсновнаяnпричинаn–nпа-
дениеnспросаnнаnихnтовары/услуги.nИnпереходn
наnтаргетированнуюnрекламуnвnинтернете.

Илья ТЕРЕЩЕНКО:
Ростnрынкаnрекламыnнаnтранспортеnсдержива-
ютnразличныеnограниченияnпоnрегулированиюn
рекламыn наn транспортеn соn стороныn властей,n
состояниеnподвижногоnсостава,nгрязьnнаnдоро-
гах,n обусловленнаяn существующейn городскойn
инфраструктурой,n иn сегодняшнееn состояниеn
экономики.

Ирина НЕНАШЕВА:
Да,nсогласна.nСвязано,nдумаю,nсnобщейnэкономи-
ческойnситуацией.

Александр ЭПИН:
Какn ужеn неоднократноn былоn отмечено,n итогn
2018n г.n показалn отрицательнуюn динамикуn из-
заn«отключения»nрекламыnвnмосковскомnметроn
(-44%)*.n Небольшойn ростn бортовойn рекламыn
(+7%)*nиnприростnаэропортовnзаnсчетnмундиаляn
(+40%)*nнеnсмоглиnкомпенсироватьnпотери.n

Вn этомn годуn столичноеn метроn толькоn начи-
наетn восстанавливатьn свойn рекламныйn потен-
циал.nЭтоnпоможетnвернутьnкакую-тоnчастьnуте-

Юрий ОШНИК,nn
руководительnагентстваn«Рекламаn
Сити»(Калининград):

Что касается общей обстановки размеще-
ния транзитной рекламы в нашем регио-
не, то показатели размещения рекламы на 
транспорте снизились и очень значительно. 
Размещение происходит по остаточному 
признаку: если денег хватает, разместимся 
на транспорте. Федеральные заказы тоже 
сократились и очень значительно, Постоян-
но размещаются только «ЛокоБанк» и банк 
«Авангард». 

Местные рекламодатели если и размеща-
ются, то на небольшой период времени и на 
минимальном количестве транспорта. 

В целом хочется заметить, что, действи-
тельно, размещение на транспорте сокраща-
ется из года в год. Причин здесь несколько. 

Нет законодательной базы о размещении 
рекламы на транспорте, что позволяет орга-
нам полиции, в частности ГИБДД, трактовать 
размещение на транспорте как нарушение 
конструкции автомобиля или автобуса.

Налицо все-таки кризис в стране, что не 
позволяет заказчикам более эффективно 
размещать рекламу на транспорте, и он ухо-
дит в интернет. 

за последнее время? Насколько они 
оказались востребованными?

Илья ТЕРЕЩЕНКО:
Наnсегодняшнийnденьnсоnстороныnрекламодате-
лейnвnрегионахnскорееnвостребованыnнеnновыеn
технологииn иn форматы,n аn решенияn сn низкимn
уровнемnценnподnбюджетыnклиентов.

Ирина НЕНАШЕВА:
Мыnустановилиnвидеоэкраныnвnтранспорте.nЭтоn
новыйnформатnдляnтранспорта,nболееnинтерес-
ныйnиnсовременный,nчемnстикеры.nХотяnиnпро-
стыеnстикерыnА3,nА4nимеютnсвоиnпреимущества.

Александр ЭПИН:
Инновациейn 2019n г.n сталиn новые,n достаточноn
точные,n аудиторныеn данныеn (продуктn TMGn +n
Tazeros),n которыеn позволяютn делатьn ретарге-
тингnизnтранзитаn(илиnлюбогоnдругогоnooh)nвn
digital.n

Такимn образом,n возможноn увеличитьn кон-
версиюn вn несколькоn раз,n показываяn рекламуn вn
Интернетеnтемnжеnлюдям,nкоторыеnужеnвиделиn
ееnнаnавтобусеnилиnбилборде.nПрямоnсейчасnре-
ализуютсяnпервыеnкейсы.nКnконцуnгодаnможноn
будетnоценитьnкачествоnновогоnпродукта.

Изn интересныхn форматовn –n новыйn TMGn
Digitaln SuperBus,n которыйn фактическиn появил-
сяn наn стыкеn транспорта,n суперформата,n digitaln
иnBTL.nЕгоnширокиеnвозможностиnужеnоценилиn
несколькоnуважаемыхnбрендов.

рянныхnвnпредыдущемnгодуnобъемов,nноnониnнеn
будутnсравнимыnсnпоказателямиn2017nг.

Рекламеnнаnназемномnтранспортеnсnбоемnуда-
етсяnудерживатьnпозицииnпрошлогоnгодаnвnос-
новномnзаnсчетnразвитияnпродуктовойnлинейки.n

Ольга ЗАГОРУЙ:
Да,n мыn согласны.n Повлиялоn многоn факторов:n
нестабильностьnнаnрынкеnрекламы,nценоваяnпо-
литика,nуходnклиентаnвnдругиеnсегменты.

Как вы в целом оцениваете 
положение дел в транзитке? Удалось 
ли убедить рекламодателей, что 
транзитка – самостоятельное и 
вполне эффективное медиа?

Владимир ГАННЕНКО:
Наn положениеn делn вn транзиткеn вn первуюn оче-
редьnоказываетnналичиеnкачественногоnинвен-
таряnиnвnпринципеnегоnналичие.nАnскудностьnму-
ниципальныхnбюджетовnнеnпозволяетnпокупатьn
новыеn машины.n Аn еслиn иn получаетсяn уn пере-
возчикаn совместноn сn городомn закупитьn новыеn
троллейбусыn(вnЯрославлеnвnэтомnгодуnкупилиn
семьnтроллейбусов),nтоnнаnнихnнамnзапрещаютn
размещатьnрекламу.n

Еслиnзабытьnобnэтихn«мелочах»,nтоnтранзиткаn
–n действительноn мощныйn маркетинговыйn ин-
струментnсnбольшимиnохватнымиnпоказателями.n
Иnмногиеnрекламодателиnотдаютnпредпочтенияn
транзиткеnвзаменnтрадиционнымnбилбордам.

Илья ТЕРЕЩЕНКО:
Еслиnмыnпосмотримnнаnразвитыеnстраны,nдоляn
транзиткиnтамnсущественноnвыше.

Александр ЭПИН:
Транзитn существуетn вn общейn экосистемеn ooh.n
Несмотряn наn определенныеn успехиn вn интегра-
цииn транзитаn сn digital-технологиямиn иn касто-
мизациюn форматовn подn потребностиn рекла-
модателя,nемуnмешаетnобщаяnтурбулентностьnвn
медиаnландшафте.

Вn результатеn перераспределенияn статичныхn
конструкцийn рядn адресныхn программn назем-
ногоnтранспортаnприобретаетnновоеnзначениеn
дляnрекламодателей,nприnэтомnрастутnаппетитыn
пассажироперевозчиков,n чтоn дестабилизируетn
экономикуnсегмента.

Ольга ЗАГОРУЙ:
Хотелосьnбы,nчтобыnситуацияnбылаnлучше.nБылиn
года,nкогдаnтранзиткаnуnнасn«гремела»,nно,nкnсо-
жалению,n сn каждымn годомn меньшеn заказовn отn
федеральныхnклиентов.nРазмещаяnфедеральныеn
бренды,n мыn показываемn нашемуn местномуn ре-
кламодателю,nкакnможноnдонестиnинформациюn
оnсвоемnтовареnиnуслугеnнаnтранспорте.

Какие новые форматы или 
технологии появились в транзитке 

Евгений КАМАЛТЫНОВ,nn
руководительnрекламнойnкомпанииnn
NewnLinen(Казань)

За минувший год, действительно, в сег-
менте транзитной рекламы (метро) мы 
почувствовали спад объемов размеще-
ния клиентов. Связываем это с сокра-
щением бюджетов крупных компаний 
вследствие экономического кризиса в 
стране. В прошлом году мы встретили 
Чемпионат мира по футболу и там, ко-
нечно, зафиксировали хороший подъ-
ем активности размещения в своем 
направлении. Считаем, что это так же 
косвенно повлияло на некий спад в 
этом году. Чемпионат прошел и все по-
дуспокоились, скорее всего из-за пере-
расхода рекламных бюджетов в 2018г. 

Но, тем не менее, транзитная ре-
клама – одна из популярных и эффек-
тивных площадок, где можно реали-
зовывать самые смелые рекламные 
проекты клиентов. В этом году ста-
бильно на размещение заходят сото-
вые операторы, банки, мед. центры, 
бренды одежды, онлайн-проекты, раз-
мещают вакансии крупные производ-
ственные предприятия. Так же мы за-
метили активность малого и среднего 
бизнеса: это школы иностранных язы-
ков, продуктовые магазины, фитнес-
центры, выставки и т. д.

http://tmg-russia.ru
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Ольга ЗАГОРУЙ:
Вnэтомnгодуnпопулярноnразмещениеnнаnзаднемn
бортуnавтобуса.nДанныйnформатnпопуляренnнеn
толькоnвnнашемnгороде,nколлегиnпоnбизнесуnэтоn
подтверждают.

Удалось ли убедить рекламодателей, 
что транзитка – самостоятельное и 
вполне эффективное медиа? 

Александр ЭПИН:
Транзитnдавноnзанялnсвоеnместоnвnooh-пироге.n
Большинствоn клиентовn ужеn нашлиn дляn себяn
«работающий»n медиасплитn иn хорошоn пони-
маютnрольnкаждогоnканалаnвnнем.nПостепенноn
наnтранспортn«садятся»nиnновыеnтоварныеnка-
тегории,nпотомуnчтоnэтоnинтересноnпоnбюдже-
тамnиnохвату.nКромеnтого,nнарядуnсnразвитиемn
DOOHn рядn клиентовn предпочитаетn носитель,n
которыйn неn придетсяn «делить»n сn другимиn ре-
кламодателями.

В транзитке до сих пор фактически 
отсутствуют единые стандарты 
измерения эффективности. Почему?

Владимир ГАННЕНКО:
Яnбыnсказал,nчтоnтакихnстандартовnнетnдажеnвn
российскойnнаружке.nНадоnбыnдляnначалаnрын-

куnопределитьсяnсоnстандартамиnотраслевыми:n
форматы,nстандартыnпоnоклейке,nконтрольnсо-
стоянияn РИМаn вn течениеn кампании,n правилаn
фотоотчетовn иn т.д.,n потомn ужеn переходитьn кn
измерениям.n Дляn этогоn нужнаn консолидацияn
рынка.nИnпервыеnшагиnкnтакойnконсолидацииn
ужеnделаютnлидерыnрынкаn–nTMG.nПожелаюnимn
неn останавливатьсяn иn продолжатьn этуn непро-
стуюnработу.

Ирина НЕНАШЕВА:
Потомуnчтоnобъективнуюnэффективностьnмож-
ноn оценитьn здесьn иn сейчас,n поn крайнейn мере,n
послеnпроведенияnконкретнойnРК.

Александр ЭПИН:
Дляnначала,nониnотсутствуютnпокаnвоnвсемnрос-
сийскомnout-of-home.nПричинаn–nпреждеnвсего,n
огромнаяnтерритория,nкоторуюnнельзяnсравни-
ватьnсnтойnжеnВеликобританией,nгдеnестьnRoute,n
иnдругимиnстранами.

Кромеn того,n отсутствиеn общейn стабильно-
стиn зачастуюn отрываетn отn измеренийn иn за-
ставляетnрешатьnглобальныеnиндустриальныеn
вопросы.

Темn неn менее,n транзитn какn сегментn oohn уча-
ствуетnвnразработкахnэтихnединыхnстандартов,n
которыеnведутсяnнаnбазеnпрофильныхnассоци-
аций.

Аделина СЛАВИНСКАЯ,nn
РАn«Славия»n(Краснодар):

Лично в нашей компании наблюдается 
рост, но это больше связано с тем, что на 
нас обратили внимание (узнали о нас) 
федеральные агентства.

В данный момент есть угроза того, 
что местные власти могут отменить ре-
кламу на транспорте вообще. Мы, ко-
нечно, пытаемся отстоять свои права, 
надеюсь на благополучный исход. 

Непосредственноn новыеn аудиторныеn данныеn
вnтранзите,nвnсвоюnочередь,nмогутnбытьnисполь-
зованыnдляnоценкиnэффективностиnРКnкакnпост-
кампейн,nтакnиnнаnэтапеnмедиапланирования,nноn
единойnвалютой,nконечноnже,nнеnявляются.

Ольга ЗАГОРУЙ:
Этоnобъемныйnиnзатратныйnпроцесс,nнеnвсеnго-
товыn проводитьn мониторингn иn исследованияn
транзитногоnрынка.

Сегодня в наружной рекламе 
происходит процесс консолидации. 
Возможна ли она в транзитке? И 
нужна ли?

http://tmg-russia.ru
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Считает ли вы транзитную рекламу 
эффективным каналом коммуникации? 

Светлана СЕЛЬХОВА,  начальник отдела 
рекламы и медиапланирования ГК «ИНГРАД» 
(Москва):
Да, я считаю транзитную рекламу эффективным 
каналом коммуникации. На сегодняшний день 
транзитная реклама позволяет охватить тот 
процент аудитории, который зачастую недосту-
пен для охвата другими каналами, а также уси-
лить частоту охвата и воздействия на аудиторию 
при использовании в медийном сплите.

Кристина КАНЕВСКАЯ, менеджер по рекламе 
Comedy Club (Санкт-Петербург):
Да, но с определёнными издержками.

Анастасия КРАСНОВА, менеджер по 
медиапланированию и размещению рекламы, 
коммерческий блок – стратегический 
маркетинг, головной офис ПАО «МегаФон» 
(Москва):
Несомненно, размещение на транспорте 
можно считать эффективным. Оно способно 
решать различные задачи – поддержка имид-
жевой коммуникации, достраивание частоты в 
рамках охватных продуктовых кампаний. 

При этом наличие таргетинга по геолокаци-
ям дает возможность фокусировать реклам-
ное сообщение и охватывать определенную 
аудиторию. 

Также, если мы говорим о рекламе в транс-
порте, то очевидным преимуществом является 
время контакта – перегоны в среднем занима-
ют 2-3 минуты и более. Это дает возможность 
пролонгированного контакта с аудиторией. 
При этом охват, который обеспечивает разме-
щение на транспорте, делает этот контакт не 
очень дорогим. 

Юлия БЕССАРАБ, руководитель отдела 
массовых коммуникаций, служба 
маркетинговых коммуникаций, дирекция 
по маркетингу компании «Лента»  
(Санкт-Петербург):
Да, считаю эффективным каналом для не-
скольких целей: реклама на транспорте хоро-
ша для навигации в точки продаж, построения 
знания, локального охвата. Внутренние фор-
маты работают на знание, прежде всего.

С каким медиа по эффективности вы бы 
могли сравнить транзитную рекламу? 

Светлана СЕЛЬХОВА:
Наружная реклама, реклама в метро.

Кристина КАНЕВСКАЯ:
Диджитал-экран, медиафасад

Анастасия КРАСНОВА:
Транзитная реклама прекрасно справляется 
с задачей максимизации охвата и наращива-
ния частоты, поэтому мы обычно сравниваем 
ее с наружной рекламой. При этом в крупных 
городах охват, получаемый от транзитной ре-
кламы, соизмерим с охватом наружки. 

Но поскольку существует большое количе-
ство различных форматов размещения (напри-
мер, экраны внутри салонов, полное брендиро-
вание – внешнее или внутреннее и так далее), 
то могут быть и различные варианты сравнения 
с другими медиа по качеству контакта, CPT, ох-
ватам. 

Юлия БЕССАРАБ:
Это будет очень субъективное сравнение, так 
как исследований, подтверждающих мои ощу-
щения, у меня нет. Однозначно – с наружной 
рекламой: движущиеся крупные яркие изо-
бражения не могут не привлекать внимания, 
они собирают большое количество уличных 
контактов, могут хорошо работать на трафик. 
До какой-то степени – с ТВ – если мы говорим 
об экранах. 

Размещаете ли вы рекламу на 
общественном транспорте? Если да, то 
какие задачи она выполняет? 

Кристина КАНЕВСКАЯ:
Редко, в качестве дополнения к основной кам-
пании. Основным объектом рекламы в моей 
работе являются мероприятия, рекламные 
бюджеты в этой сфере зачастую невелики, 
поэтому транзитную рекламу используем для 
больших шоу, непосредственно перед событи-
ем, для усиления.

Анастасия КРАСНОВА:
В наш сплит медиаканалов входит разме-
щение на общественном транспорте. Чаще 
всего мы используем стандартные форма-

ты, такие как стикеры в вагонах. Это раз-
мещение выполняет задачу построения до-
полнительного охвата в рамках продуктовых 
кампаний. 

Под определенные события, как например 
Чемпионат Мира по футболу, мы используем 
дополнительные носители, позволяющие фо-
кусно охватывать, например, болельщиков, в 
том числе гостей из других стран. 

Например, в прошлом году в период про-
ведения ЧМ по футболу мы размещались в 
аэроэкспрессах и в поездах болельщиков с 
сообщением о нашем самом быстром мобиль-
ном интернете. 

Юлия БЕССАРАБ:
Внешнюю поклейку – да, но в ограниченном 
количестве регионов, для организации трафи-
ка в ТК прежде всего. Экраны/стикеры внутри 
транспортного средства используем для про-
движения торговых предложений с ограничен-
ным периодом действия, что невозможно при 
внешней оклейке, но хорошо получается малы-
ми форматами. Мы используем транспорт там, 
где нет возможности набрать необходимый 
объём билбордов нужного качества или распо-
ложения.

Наталия ВАСИЛЬЕВА, менеджер по рекламе 
«РГ-девелопмент» (Москва):
В настоящее время рекламу на транспорте не 
размещаем и в рамках текущего года не пла-
нируем. Данный вид рекламы является допол-
нением к имиджевому флайту ooh. 

Какой объём в ooh-бюджете она 
занимает? 

Светлана СЕЛЬХОВА:
В годовом планировании мы всегда заклады-
ваем бюджет на транзитную рекламу в допол-
нение к наружной рекламе. В процентном со-
отношении это 5-7% от медийного бюджета на 
наружную рекламу. В зависимости от целей и 
задач компании, мы подключаем транспорт. В 
этом году бюджет был перераспределен между 
другими каналами.

Кристина КАНЕВСКАЯ:
10%, но если рассматривать частоту использо-
вания, то транзит я использовала дважды за 
последние два года, учитывая, что провели мы 
около 100 концертов.

МНЕНИЕ

Илья ТЕРЕЩЕНКО:
Процессnконсолидацииnрынкаnпридётnиnвnтран-
зитку.

Александр ЭПИН:
Такаяn тенденцияn вn наружнойn рекламеn явля-
етсяn общемировой.n Достаточноn посмотретьn
наn сделкиn заn прошедшийn год:n JCDecauxn ку-
пилаn австралийскуюn APN,n Globaln приобрелn
Exterionnиnдр.

Сплочениеnнеобходимо,nчтобыnвыдерживатьn
конкуренциюn сn сильноn консолидированнымиn
рынками,nтакимиnкакnинтернетnиnТВ,nособенноn
вndigital-плоскости.

Единениеnвn транзитеnтакжеnвозможно.nПриn
этомn управлениеn бизнес-процессамиn вn этомn
сегментеn имеетn огромнуюn специфику.n Кон-
солидацияn можетn бытьn успешнойn приn пра-
вильнойnконструкцииnсnучастиемnэкспертныхn
игроков.

Ирина НЕНАШЕВА:
Да,n консолидацияn возможна,n еслиn умеешьn
учестьnсвоиnиnпартнерскиеnинтересы.

Ольга ЗАГОРУЙ:
Даn возможна,n иn онаn нужна.Мыn стараемсяn сде-
латьnнашимnклиентамnрекламу,nпопадающуюnвn
туnаудиторию,nвnкоторойnонnзаинтересован.

*- данные АКАР

Мы попросили рекламодателей оценить эффективность транзитной 
рекламы и рассказать, в чём, на их взгляд, её сильные и слабые стороны.

http://rooftoptmg.ru
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Планируете ли вы увеличение или 
снижение затрат на транзитку?

Светлана СЕЛЬХОВА:
Сейчас сложно сказать, все зависит от внешнеэ-
кономических факторов, законопроектов, объе-
ма продаж. В любом случае в планирование сле-
дующего года реклама на транспорте включена.

Кристина КАНЕВСКАЯ:
Не планирую использовать вовсе.
Основные барьеры: стоимость производства и 
длительный процесс запуска.

Длительность РК в концертной сфере в 
среднем 2-3 месяца, за это время макет может 
меняться, добавляются логотипы или меняется 
концепт, производство и монтаж транзитной 
рекламы достаточно затратны, как по времени 
так и по финансам.

Чтобы запуститься, нужно подписать массу 
документов, адаптировать макет под каждую 
марку авто, которых в программе может быть 
несколько.

Всё это занимает много времени, проще 
этот бюджет отдать на что-то, что начнет рабо-
тать быстрее и эффективнее.

Анастасия КРАСНОВА:
Мы не планируем значимо менять объемы 
размещения на транзитную рекламу в бли-

жайшее время. Исключение составляет ре-
клама в московском метрополитене – воз-
можность для размещения вновь открыта, мы 
присматриваемся к этому носителю. Он по-
тенциально очень интересен как с точки зре-
ния охватов, так и форматов, которые можно 
использовать, в том числе мультимедийное 
размещение. 

Юлия БЕССАРАБ:
Не планируем увеличение, потому что при-
оритетным носителем являются билборды. 
Кроме того, мы вообще первый год это де-
лаем, и было бы правильно оценить эффек-
тивность, прежде чем продолжать исполь-
зование какого-то канала – сейчас у нас не 
хватает знания, фактически, у нас проходит 
тест.

Насколько соответствует транзитная 
реклама вашим ожиданиям и целям? 
Чего ей не хватает? 

Светлана СЕЛЬХОВА:
Насколько мне известно, канал постоянно 
развивается и совершенствуется. По итогам 
прошедших рекламных кампаний с использо-
ванием транзитной рекламы, могу констати-
ровать, что они прошли успешно и результатом 
мы довольны.

Кристина КАНЕВСКАЯ:
В целом транзит – эффективный канал. Без-
условно, как и у других форматов, у него есть 
свои недостатки.

Нужно отдать должное, сервис зачастую на 
хорошем уровне, удобные визуальные про-
граммы, в которых можно увидеть маршрут. 

Легко достичь wow-эффекта, при достаточ-
ном бюджете возможно создать хороший охват.

Не хватает транзитной рекламе подвижно-
сти. Для меня запуск, оформление и согласо-
вание транзитной рекламы всегда целое собы-
тие, которое занимает много времени, которое 
в дефиците.

Анастасия КРАСНОВА:
Основная проблема транзитной рекламы, как 
и наружной, – это отсутствие внятных и про-
зрачных методологий измерения, которые 
были бы приняты всем рынком. 

Существуют отдельные поставщики и от-
дельные технологии, которые позволяют счи-
тать эффективность на отдельных носителях, 
но речи о полноценной возможности анализа 
данных и замерах эффективности рекламных 
кампаний пока что не идет. 

Юлия БЕССАРАБ:
Не хватает регулярных исследований как ме-
дийных, так и аудиторных.

МНЕНИЕ
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Рекламный андеграунд
До декабря 2017 г. рекламу 
в столичной подземке 
размещала компания 
«Трейд Компани». ГУП 
«Московский метрополитен» 
в одностороннем порядке 
расторгло контракт 
с компанией, поскольку она 
не выполняла взятых на себя 
обязательств. После этого 
более полутора лет рекламы 
в столичной подземке не 
было. В прошлом году новым 
рекламным партнёром 
столичной подземки стала 
компания NEBO.digital. 
О том, как развиваются 
отношения между компанией 
и метрополитеном, какие 
форматы планируется 
развивать в дальнейшем и 
что из себя представляет 
аудитория московской 
подземки, рассказывает 
Вероника Бордунова, 
коммерческий директор  
NEBO.digital.

NEBO.digital уже год выступает 
в качестве рекламного партнёра 
Московского метрополитена. 
Каковы результаты: что удалось 
сделать?  С какими проблемами вы 
столкнулись?
СовместноnсnМосковскимnметрополитеномnмыn

плотноnработаемnнеnтолькоnнадnкачествомnреа-
лизацииnкампаний,nноnиnнадnдиджитализациейn
всехnпроцессов.nЭтоnнеобходимо,nчтобыnсокра-
титьnсрокиnсогласованийnиnоптимизироватьnвсеn
процессы.n Ключеваяn проблемаn –n негативныйn
имиджn вn действительностиn высокоэффектив-
ногоn каналаn рекламы,n созданныйn недобросо-

вестнымиnоператорамиnвnпрошлом.nПреодоле-
ваяn этиn задачиn каждыйn день,n мыn доказываем,n
чтоnканалnнадеженnиnнезаменимnдляnохватныхn
иnточечныхnрекламныхnкампаний.nТеперьnкли-
ентыn получаютn 100%-йn фотоотчетn поn стати-
кеn–nстикерамnиnлайтбоксам,nпоnвидеоэкранамn
предоставляютсяnэфирныеnсправки.n
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Федор ЛЯХ,nn
директорnпоnзакупкамnнаружнойnn
рекламыnOMDnOMnGroup:
Реклама в Московском метрополитене 
обладает разнообразной ЦА. Благодаря 
этому, а также длительности контакта с 
рекламным объявлением, медианоси-
тель подходит для большинства това-
ров повседневного спроса, различных 
акций и афиш. Мы намерены сотруд-
ничать с компанией NEBO.digital и на-
деемся, что реклама в метро заиграет 
новыми красками. 

Дмитрий ЧЕШКО,nn
ooh-директорnMedianInstinctnGroup:
Реклама в метро всегда занимала свое 
место в медиамиксе наших клиентов. 
Сейчас с появлением нового форма-
та – видеоэкранов в вагонах, мы мо-
жем предлагать также digital-формат с 
таргетингом в дополнение к рекламе 

на стикерах или как самостоятельный 
формат. 

Игорь ШМУЙЛОВ,nn
директорnooh-департаментаnn
MindsharenGroupnRussia:
Ну вот и дожили до светлых времён. От-
крылось старое доброе направление – 
реклама в Московском метрополитене. 
Нужен мгновенный охват? Вам в метро! 
Понятный и прозрачный канал, мечта ре-
кламодателя! Мы рады, что после периода 
турбулентности мы вновь можем спустить-
ся в метро в поисках нужной аудитории. 
Особенно радует, что впервые в Москов-
ском метро появилась динамика. Мы уже 
опробовали размещение на экранах. Ну 
что сказать? То, что надо, давно об этом 
думали, и вот пожалуйста. Ну и конечно 
новая команда: люди с рынка, в теме, про-
веренные. Не надо два раза объяснять и 
учить как работать и продавать.

МНЕНИЕ

сегодняшнийn деньn мыn располагаемn даннымиn
Mediascopen заn 2018n г.n иn знаем,n какn выглядитn
портретn аудитории:n 55,7%n женщиныn старшеn
16n лет,n 44,3%n мужчиныn старшеn 16n лет,n болееn
60%nпассажировnметрополитенаnимеютnдоходn
среднийnиnвышеnсреднего.nПриnэтомnболееn64%n
жителейnстолицыnпользуютсяnметроnодинnразn
иnболееnвnмесяц.nМыnпродолжаемnизучатьnау-
диториюnподземки,nиnоченьnскороnуnнасnбудутn
болееnрасширенныеnданныеnпоnрейтингамnотn
AdMetrix.n

Есть ли разница между креативом 
для наружной рекламы, indoor и 
рекламы в метрополитене?
Конечно,nразницаnесть.nНужноnпониматьnспец-
ифику,nнужноnпонимать,nчтоnстикерыnбываютn
разныхnформатовnиnчемnмельчеnтекст,nтемnхужеn
восприимчивость.nПриnэтомnнужноnпомнить,n
чтоnдлительностьnконтактаnвnметроnсnреклам-
нымn сообщениемn дольше,n такn какn вn среднемn
пассажирnедетnнеnменееn15nминут.

Какие новые идеи, технологии, 
форматы NEBO.digital планирует 
предложить клиентам в ближайшее 
время?
МыnсовместноnсnМосковскимnметрополитеномn
ищемnновыеnвозможностиnразвитияnинвента-
ряn дляn рынка.n Помимоn рекламыn вn метро,n мыn
установилиn иn развилиn сетьn видеоэкрановn наn
частномnтранспортеnиnвnсалонахnкрасоты.nВnза-
висимостиnотnзадачnклиентаnмыnможемnпред-
ложитьn комплекснуюn рекламнуюn кампанию:n
например,n метроn плюсn автобусыn илиn метроn
плюсnсалоныnкрасоты.nВnбудущемnмыnплани-
руемnразвиватьnнашуnпартнерскуюnсеть.

Хотелось бы ещё раз уточнить: 
в чём заключаются функции 
компании, кто определяет ценовую 
политику и занимается поиском 
рекламодателей – вы или сам 
метрополитен?
Nebo.Digitaln–nэтоnединоеnокноnдляnвсехnклиен-
тов,nжелающихnразместитьnрекламуnвnМосков-
скомn метрополитене.n Развитиеn отношенийn
сn рекламодателямиn –n нашаn зонаn ответствен-
ности.n Метрополитенn формируетn тариф,n си-
стемуnскидок,nустанавливаетnсрокиnиnправилаn
размещения,n аn такжеn определяетn инвентарьn
дляn продажиn иn осуществляетn модерацию.n
Кромеnтого,nвnзонуnответственностиnметропо-
литенаn входитn монтаж/демонтажn рекламныхn
кампаний.n

Почему в метро не так много рекламы? 
Решениеnоптимизацииnрекламныхnформатов,n
например,n ликвидацияn форматаn «эскалатор-
ныеn своды»,n продиктованоn стремлениемn со-
хранитьnархитектуруnметрополитена.nПоэто-
муnтеперьnкажется,nчтоnрекламыnнемного.nНоn
этоnвnпервуюnочередьnиnнравитсяnрекламода-
телям,n такnкакnихnбрендnвыделяетсяnиnстано-
витсяn заметен.n Пришлемn фотоотчетыn сентя-
бряn(смеется).n

Также вы сотрудничаете с 
«МаксимаТелеком». Что даёт вам 
это сотрудничество?
Мыn планируемn существенноn обогатитьn базыn
данныхnдругnдругаnиnпостроитьnмаксимальноn
развёрнутыйn аудиторныйn портретn Москов-
скогоnметрополитена.

В вагонах метро появилась 
видеореклама. Ранее вы говорили, 
что этот новый формат 
открывает возможность 
для малого и среднего бизнеса 
(МСБ) размещать рекламу 
в столичной подземке. Есть 
заинтересованность со стороны 
представителей МСБ в этом 
канале коммуникации?
Видеоформатn даетn возможностьn рекламо-
дателямn сn небольшимn «чеком»n донестиn со-
общениеnбрендаnдоnЦА.nРаньшеnэтоnбылоnне-
возможно.nЕслиnвыnспуститесьnвnподземку,nтоn
увидитеnбрендыnмалогоnиnсреднегоnбизнеса.n
Такжеn недавноn былиn опубликованыn кейсыn
поn рекламнымn кампаниямn туроператораn
«Дельфин»,n агрегатораn электронныхn книгn вn
Россииn иn СНГn «Литрес»,n центраn цифровогоn
искусстваnArtplaynиnдр.nНоnпомимоnМСБ,nви-
деоформатnполюбилсяnиnкрупнымnбрендам,n
такn какn впервыеn можноn показыватьn телеви-
зионныеnроликиnвnooh,nприnэтомnнетnника-
кихn ограничений,n какn вn классическомn oohn
поnдинамикеnиnкреативу.

Решение оптимизации ре-
кламных форматов, например, 
ликвидация формата «эскала-
торные своды», продиктовано 
стремлением сохранить архи-
тектуру метрополитена. 

Какие форматы планируется 
развивать в столичной подземке? 
И какие из них являются 
наиболее востребованными у 
рекламодателей?
Самымn топовымn форматомn наn сегодняшнийn
деньnявляютсяnстикеры.nВnпланахnметрополи-
тенаn развиватьn сетьn лайтбоксов,n обn этомn мыn
расскажемnвnближайшееnвремя.n

Насколько хорошо вы знаете 
потребительскую аудиторию, 
пользующуюся метрополитеном? 
Уn насn естьn точныеn данныеn Московскогоn ме-
трополитенаn поn пассажиропотоку,n тоn естьn
фактическиеn данныеn людей,n которыеn прош-
лиnчерезnтурникет.nСуточныеnданныеnвnметроn
составляютn болееn 7n млнn человек.n Такжеn наn
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Без транзитной рекламы

nn Транзитнаяn рекламаn можетn исчезнутьn сn
бортовn общественногоn транспортаn вn Пермиn
ужеnвn2020nг.nВоnвремяnпроведенияnконкурсовnпоn
распределениюnмаршрутовnпланируетсяnввестиn
пункт,nкасающийсяnвнешнегоnвидаnТС.nСоответ-
ствующееn требованиеn будетn включеноn вn доку-
ментацию.nВластиnхотятnиспользоватьnединыйn
стильn оформленияn иn наn частныхn автобусныхn
маршрутах.

Перевозчикиn согласныn потерятьn доходыn отn
рекламыn приn установленииn справедливогоn та-
рифа.nПриnэтомnчастьnэкспертовnвnПермиnсчи-
таютn транзитнуюn рекламуn неэффективной,n
частьn –n единственноn возможнымn носителемn вn
центреnгорода.

Темn временемn департаментn транспортаn иn
дорожногоn хозяйстваn Краснодараn разработалn
единыйn стильn оформленияn дляn всехn муници-
пальныхn иn частныхn маршрутовn городскогоn
общественногоnтранспорта.nВnрегламентеnпро-

писанnразмер,nцветnиnстильnшрифтовnдляnобо-
значенияn номеровn маршрутов,n трафаретыn ин-
формационныхn стикеров,n аn такжеn нормативыn
звуковогоn иn электронногоn информированияn
пассажиров.

Рекламуn вn салонеn транспортаn запретятn раз-
мещатьnнаnстеклах.nАфишиnиnобъявленияnдолж-
ныnбытьnисключительноnпоnправомуnбортуnав-
тобусов,nтрамваевnиnтроллейбусов.nЛевыйnбортn
будетnпредназначенnтолькоnдляnинформацииnоn
маршруте.

Сnперевозчикамиnужеnдостигнутаnдоговорен-
ностьn оn постепеннойn ликвидацииn наружнойn
рекламыn наn бортахn транспорта.n Ееn будутn уби-
ратьn поn мереn истеченияn сроковn контрактовn сn
рекламодателями.

Единоеn оформлениеn подвижногоn составаn вn
системуnобщественногоnтранспортаnКраснода-
раnпланируютnвнедрятьnпостепенно.

Затраты на транзитку 
можно списывать 
в расходы

nn Затратыnнаnразмещениеnрекламыnнаnобще-
ственномnтранспортеnможноnсписыватьnвnрас-
ходыnвnполномnобъеме,nнезависимоnотnтого,nнаn
какихnобъектахnонаnразмещается.nОnэтомnгово-
ритсяn вn Определенииn ВСn РФn отn 30.05.2019n Nn
305-ЭС19-4394.n

Верховныйnсудnрассмотрелnспорnмеждуnнало-
говикамиnиnорганизацией.nСутьnспораnзаключа-
ласьnвnтом,nчтоnпоnмнениюnсотрудниковnИФНС,n
затратыnнаnразмещениеnрекламыnнаnназемномn

транспортеn (троллейбусах,n трамваях,n автобу-
сах)nмогутnбытьnучтеныnвnбазеnпоnналогуnнаnпри-
быльnлишьnвnрамкахnлимита,nразмерnкоторогоn
составляетn 1%n выручкиn отn реализации,n вn тоn
времяnкакnорганизацияnсчитала,nчтоnзатратыnнаn
изготовлениеn рекламныхn материаловn дляn раз-
мещенияn наn городскомn транспортеn относятсяn
кnрасходамnнаnнаружнуюnрекламу,nкоторые,nкакn
известно,n включаютсяn вn составn «прибыльных»n
расходовnбезnкаких-либоnограничений.n

Судьиn всталиn наn сторонуn налогоплатель-
щика.n Делоn вn том,n чтоn вn законеn «Оn рекламе»n
прямоn неn указано,n чтоn кn наружнойn рекламеn
относитсяn размещениеn рекламныхn материа-
ловnтолькоnлишьnнаnстационарныхnобъектахn
(витринах,nостановкахnобщественногоnтранс-
портаn иn т.д.).n Следовательно,n тотn факт,n чтоn
объект,nнаnкоторомnбылаnразмещенаnрекламаn
предприятияnнеn стоитnнаnместе,n аn курсируетn
поnгороду,nнеnявляетсяnоснованиемnдляnотне-
сенияn этогоn видаn рекламыn кn нормируемойn вn
целяхnналогаnнаnприбыль.n

TMG и NEBO.digital 
создали «единое окно»

nn Веснойnэтогоnгодаnфедеральныйnоператорn
рекламыn наn наземномn общественномn транс-
портеnTMGn(TransitnMedianGroup)nиnофициаль-
ныйn операторn информационно-рекламногоn
сервисаn вn Московскомn метрополитенеn NEBO.
digitaln подписалиn договорn оn стратегическомn
партнерстве.n Теперьn рекламодательn можетn ох-
ватитьnпассажиропотокnназемногоnтранспортаn
иn пользователейn подземногоn общественногоn
транспорта,n выстраиваяn цепочкуn повторныхn
рекламныхnконтактовnиnзакупаяnвсюnрекламуnвn
«единомnокне».n

Инвентарьnметрополитенаnвключаетnмонито-
ры,nстикерыnвnвагонахnиnсветовыеnкороба,nбрен-
дированиеnвагонов.nТакжеnвозможныnспециаль-
ныеnпроектыnподnиндивидуальныеnпотребностиn
наиболееn креативныхn рекламодателей.n Вn своюn
очередьn вn наземнойn транзитнойn рекламеn Мо-
сквыn иn Подмосковьяn доступныn форматыn пол-
ногоn брендированияn иn постеровn наn бортахn иn
внутриnсалоновnтранспортныхnсредств,nиnтакжеn
–nширокийnспектрnнестандартныхnрешений.n
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КЛИЕНТ: 
Центр фейерверков «ХАН»
РАЗМЕЩЕНИЕ, 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ И МОНТАЖ: 
агентство «Реклама СИТИ» 
(Калининград) 
КОЛИЧЕСТВО  
ЗАДЕЙСТВОВАННЫХ ТС: 
шесть единиц

nn КаждыйnгодnвnКалининградеnпроисходитn
Международныйn чемпионатn фейерверков.n Вn
этомn годуn состязаниеnсостоялосьn10,n 17nиn24n
августа.nВnнемnучаствовалиnпредставителиnраз-

ныхn стран,n аn наn сценеn выступалиn известныеn
музыкантыnизnРоссииnиnмировыеnзвезды.nЧем-
пионатnпроходилnнаnтерриторииnоколоnстади-
онаn«Калининград».

Рекламнаяnкампанияnнаnтранспортеnреализо-
ваноnсnмаяnпоnсентябрьn2019nг.nНаnТСnразмещенаn
информацияnоnместеnиnвремениnпроведения,nаn
такжеnоnхэдлайнерахnnконцертаn(всегоnихnбылоn
троеn–nпоnколичествуnднейnчемпионата).n

Кромеnэтогоnавтобусыnсnрекламойnиспользу-
ютсяnвоnвремяnчемпионата,nвnкачествеnшаттловn
дляnдоставкиnгостейnкnместуnпроведенияnчемпи-
оната,nаnпослеnзавершенияn–nвnцентрnгорода.

nn Компанияn«ЦиркусnМаксимус»nреализовалаn
рекламнуюn кампаниюn дляn Центраn стоматоло-
гииn«32nПРАКТИКА».nЦельnпроектаn–nпродвиже-
ниеnновыхnпередовыхnуслугnиn технологийnоб-
ластиnстоматологии.nВnрамкахnкампанииnбылоn

забрендированоn семьn автобусов,n соn сменойn
изображенияn вn течениеn года.n Благодаряn яр-
комуnимиджуnтранспортныхnсредств,nклини-
каnсталаnболееnузнаваема,nиnзначительноnвы-
рослоnчислоnобращенийnпациентов.

Практичный транспорт

Международный чемпионат фейерверков
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http://www.rectrans.ru
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Red Bull Flugtag 
в московской подземке

В июле в Москве на Гребном канале состоялся фестиваль самодельных летательных аппаратов 
Red Bull Flugtag. «День, когда идеи обретают крылья» – так говорят об этом интересном событии, 
которое проходит один раз в два года. Коммуникационное рекламное агентство Mindshare 
(входит в крупнейшую медиаинвестиционную группу Group M) провело рекламную кампанию Red 
Bull Flugtag 2019 в Московском метрополитене с помощью сервисного оператора Nebo.digital. 

Вnпроектеn былиn задействованыn видеоэкра-
ныn вn вагонахn метро.n Платформаn Nebo.
digitalnпозволилаnоперативноnосуществитьn

запускn рекламнойn кампанииn наn небольшойn пе-
риодn сn несколькимиn видеороликами.n Вn нихn
былиnпоказаныnреальныеnфотографии,nкоторыеn
участникиnфестиваляnвыкладывалиnвnInstagramnвn
деньnмероприятия.nБлагодаряnтому,nчтоnрекламаn
органичноn вписанаn вn информационныйn кон-
тент,nвидеороликnвоспринимаетсяnкакnнативныйn
иnпассажирамnинтересноnегоnсмотреть.n

–nАгентствоnMindsharenвсегдаnстараетсяnпред-
ложитьn своимn клиентамn неn толькоn отличныйn
медийныйn сервис,n ноn иn всевозможныеn про-
грессивныеn концепцииn иn механики.n Redn Bulln

кромеn отличногоn креативаn всегдаn инновацио-
ненnвnидеях,n–nкомментируетnИгорьnШмуйлов,n
директорnотделаnнаружнойnрекламыnагентстваn
MindsharenGroupnRussia.n

–nВnзависимостиnотnзадачnклиентаnможноnвы-
биратьnразличныеnтаргетинги:nпоnвремени,nпоn
днямnнедели,nпоnлиниям.nТакаяnнастройкаnдаетn
возможностьnрекламодателямnделатьnболееnка-
чественныеnузкотаргетированныеnкампании.nВn
сравненииn сn традиционнымиn DOOH-медиаn вn
рекламеnнаnвидеомониторахnвnметроnнетnогра-
ничений,n связанныхn сn динамикойn ролика,n мыn
неnотвлекаемnлюдейnотnвожденияnавтомобиля,n–n
отмечаетn Вероникаn Бордунова,n коммерческийn
директорnNebo.digital.n

Ежедневноn столичнойn подземкойn пользу-
ютсяn болееn 7n млн.n пассажиров,n чтоn говоритn вn
пользуn метроn какn охватногоn каналаn коммуни-
кацииn сn потребителем.n Благодаряn стильнымn иn
лаконичнымnмониторам,nкоторыеnпоказываютn
fullnmotionnвидео,nрекламодательnможетnвовлечьn
аудиториюnсnпомощьюnэмоциональнойnподачиn
сообщения.n

ИдеяnRednBullnFlugtagnзаключаетсяnвnтом,nчтоn
командыn смельчаковn соn всейn страны,n создаютn
уникальныеnсамодельныеnлетательныеnаппара-
ты.nИхnцельn–nопровергнутьnзаконыnфизикиnиn
запуститьn порожденияn своейn фантазииn сn ше-
стиметровойn рампы,n пролетевn максимальноеn
расстояние.n

Рекламный 
«Тандем»
КЛИЕНТ: 
ТЦ «Тандем» (Ярославль)
РАЗМЕЩЕНИЕ,  
ИЗГОТОВЛЕНИЕ И МОНТАЖ:
«Два Слона» (Ярославль)
КОЛИЧЕСТВО 
ЗАДЕЙСТВОВАННЫХ ТС: 
восемь единиц

nn Ярославскаяn компанияn «Дваn
Слона»n реализовалаn дляn регио-
нальногоn ТЦn «Тандем»n реклам-
нуюn кампаниюn наn общественномn
транспорте.n Вn проектеn былоn за-
действованоnпятьnтроллейбусовnиn
триnавтобуса.



35№ 4  2019

ТранзиТная реклама – 2019

РЕШЕНИЯ

TMG организовал 
Esquire Weekend

nn Знаменитыйn проектn Esquiren Weekendn ужеn
наnпротяженииnтрёхnлетnхорошоnзнакомnжите-
лямnМосквы.nВnэтомnгодуnуикендnвпервыеnпри-
ехалn вn Санкт-Петербург.n Вn поддержкуn анонсаn
мероприятияnвnСевернойnстолицеnзнаменитыйn
глянцевыйn журналn выбралn наружнуюn рекламуn
наnтранспорте.n

Вишенкойnнаnтортеnсталnтотальноnбрендиро-
ванныйnSuperBusn–nпочтиn100nкв.nмnмобильнойn
афишиnвnисторическомnцентреnиnфешенебель-
ныхnрайонахnПетербурга.nСпециалистыnTransitn
Median Groupn разработалиn индивидуальныйn
маршрутnиnграфикnследованияnавтобусаnсnмак-
симальнымn охватомn целевойn аудитории.n Учи-
тывалисьnкакnвремяnпиковогоnтрафикаnвnбудниеn
иnвыходныеnдни,nтакnдатыnпроведенияnкультур-
ныхnиnбизнесnмероприятий:nПМЭФ,nпразднова-
ниеnДняnРоссииnиnт.nд.n

Вn деньn самогоn фестиваляn Esquiren Busn сталn
WOW-объектомn главнойn фотозоны.n Буквальноn
заnночьnкомандаnTMGn«переодела»nпромо-авто-
бусnвnкрасивыйnимиджевыйnмакетnсnтоповымиn

обложкамиnжурнала.nКреативnразработалиnспе-
циалистыnEsquire.n

Автобусn припарковалиn прямоn вn центреn от-
крытойn площадкиn фестиваля.n Громадныйn кре-
ативныйnпресс-волnпривлекnвниманиеnвсехnбезn

исключения.n Наn фонеn Esquiren Busn далиn интер-
вьюn спикерыn лекторияn сn Сергеемn Минаевым,n
известныеn людиn города,n блогеры.n Участникиn
фестиваляn «засветились»n сn селфиn поn хештегуn
#esquireweekend

nn Проектn департаментаn транспортаn Москвыn
«Привет,n Москва!»n сталn лауреатомn самойn пре-
стижнойn транспортнойn премииn UITPn Awardsn
2019n Международногоn союзаn общественногоn
транспортаn (МСОТ)n вn номинацииn «Маркетин-
говаяn кампания»n Награждениеn прошлоn вn рам-
кахnМеждународногоnтранспортногоnсаммитаnвn
Стокгольмеn(Швеция).

«Привет,nМосква!»n–nэтоnпроектnвnметроnиnнаn
наземномn транспортеn Москвы,n рассказываю-
щийn городскиеn историиn иn легенды,n повеству-
ющийn оn жителяхn столицы,n оставившихn следn вn
историиnгорода,nвnтомnчислеnиnсовременной.

–n Проектn показывает,n чтоn транспортn –n не-
чтоn большее,n чемn то,n наn чемn мыn передвигаем-
ся.n Этоn среда,n гдеn мыn вдохновляемся,n узнаемn
что-тоn новоеn иn интересное.n Иn этотn проектn неn
толькоnдляnмосквичейn–nонnдляnвсех,nдляnлюдейn
изnлюбойnточкиnмира,nкоторыеnмогутnоткрытьn
дляnсебяnпрекрасныйnгородnМоскву,nи,nконечно,n
московскийn транспорт,n –n сказалn n заместительn
мэраnМосквыnпоnвопросамnтранспортаnМаксимn
Ликсутов.n

–nТранспортnпересталnбытьnпростоnсредствомn
передвижения,n теперьn этоn такжеn источникn ин-
формацииnиnвпечатленийnоnгороде.nТо,nчтоnпо-

добныйn яркийn примерn бренд-контентn проектаn
появилсяnотnимениnгосударственнойnструктуры,n
Московскогоnтранспортаn–nдействительноnболь-
шаяnредкость.nНашаnстолицаnужеnсталаnоднойnизn
сильнейшихnмеждународныхnплощадокnдляnвне-
дренияn инновационныхn технологийn вn областиn
транспорта,nгородскаяnсредаnактивноnразвивает-
сяnсnпривлечениемnэкспертовnвnобластиnурбани-
стикиnиnкреативныхnиндустрий.nНеnсомневаюсь,n
чтоnвпередиnуnМосквыnещеnмногоnнаградnиnяркихn
городскихnпроектов,nвnкоторыхnтранспортnвсег-
даnбудетnигратьnключевуюnроль,n–nотметилаnОк-
санаnБондаренко,nкураторnпроекта.

«Привет, Москва!» 
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Партнер 
выпускаМИРОВыЕnНОВОСТИ

nn Havasn Median Groupn вn партнерствеn сn опера-
торомnFireflynиnприnподдержкеnполносервисногоn
рекламногоn агентстваn Whiskn запустилn реклам-
нуюn кампаниюn дляn брендаn Puma.n Fireflyn –n опе-
ратор,n развивающийгородскуюn медиасеть,n вn
которойn задействованыn такси.n Используяn тех-
нологиюnгеотаргетинга,nHavasnMedianпродвигаетn
торжественноеnоткрытиеnрозничногоnмагазинаn
PUMAnнаnПятойnавенюnвnНью-Йорке.n

Рекламнаяn кампанияn нацеленаn наn потреби-
телейnвnразныхnместахnиnвnразноеnвремяnсуток.n
Дляn рекламыn магазиновn используетсяn графи-
ческоеn изображениеn вn «движении».n Вn качествеn
медианосителяn используютсяn такси,n которыеn
доставляютn рекламноеn сообщениеn вn районыn
сn интенсивнымn движением,n включаяn крупныеn
аэропорты,nспортивныеnплощадкиnиnместаnско-
пленияnтуристов.n

ВпервыеnдляnPumanкампанияnвыходитnзаnпре-
делыn традиционногоn ooh.n Интеллектуальныеn
экраны,nустановленныеnнаnкрышеnавтомобилей,n
ориентируютсяnнаnситуациюnвnгородеnиnопре-
деляютn частотуn рекламныхn сообщенийn наn ос-

Ooh в движении

Пересесть с личного 
на общественный транспорт

nn Бельгийскийn операторn общественногоn транспортаn STIB-MIVBn иn
агентствоnmortierbrigadenреализовалиnвnБрюсселеnрекламнуюnкампа-
нию,n призывающуюn автомобилистовn пересестьn сn личногоn наn обще-
ственныйnтранспорт.n

Вnрамкахnпроектаnвnси-
ти-форматыn былоn уста-
новленоn оборудованиеn
сn программой,n котораяn
распознавалаn радиоча-
стотуn ключаn отn автомо-
биля,n иn когдаn автовладе-
лецn нажималn наn ключ,n

чтобыn открытьn свойn автомобиль,n рекламнаяn конструкцияn издавалаn
соответствующийnзвуковойnсигнал.n

Кромеn того,n вn специальныхn автоматахn сn помощьюn ключаn можноn
былоnбесплатноnполучитьnбилетnнаnпроездnвnобщественномnтранспор-
те.nПоnданнымnSTIB,nзаnдваnдняnакцииnудалосьnпривлечьnвниманиеnпоч-
тиn27,5nтыс.nавтомобилистовnиnраздатьnнесколькоnсотенnбесплатныхn
билетов

Мобильная транзитка
nn МалазийскийnоператорnрекламыnнаnчастныхnавтомобиляхnRodeonвы-

пустилnмобильноеnприложениеnRodeoGO,nкотороеnпозволяетnпользовате-
лямn заработатьn наn взаимодействииn сn бренд-коммуникацией.n Вn качествеn
оплатыnзаnраспространениеnрекламногоnконтентаnвnсоцсетяхnпользовате-
лиnполучаютnденьгиnилиnкупоны.

Приложениеn такжеn помогаетn рекламодателямn отслеживатьn эффектив-
ностьnрекламыnнаnавтомобилях,nавтобусахnиnбилбордах.nСогласноnзаявле-
ниюnRodeo,nсnпомощьюnкупонов,nвыдаваемыхnпользователям,nбрендыnмо-
гутnрассчитыватьnнаn30-процентнуюnокупаемостьnвложений.

Например,n игроваяn механикаn Spotn Earnn («заметьn иn заработай»)n пред-
полагаетn необходимостьn отыскатьn вn транспортномn потокеn автомобильn
сn определеннойn рекламой.n Послеn обнаруженияn егоn потребуетсяn сфото-
графироватьnиnподелитьсяnснимкомnвnсоцсетях,nсопроводивnпубликациюn
определеннымnхештегом.nПослеnуспешнойnпроверкиnпостаnпользовательn
награждаетсяn«монетами».nНабрав,nминимум,nтысячуn«монет»,n70%nсуммыn
можноnобналичить.nОстатокnвыплачиваетсяnкупонами.

Рекламодательn оплачиваетn каждоеn взаимодействие.n Эффективностьn
кампанииnможноnудаленноnотслеживатьnчерезnпанельnмониторингаnвnре-
жимеnреальногоnвремени.

новеnмаршрутовnводителя,nтрафикаnпешеходовn
иnдемографическихnхарактеристик.n

Интерактивныеnносителиnподключеныnкnин-
тернету,nчтоnдаетnрекламодателямnнужныеnдан-
ные.n Сn учетомn того,n чтоn вn 2019n г.n расходыn наn
цифровуюn рекламу,n поn прогнозам,n превысятn
$129,34nмлрд,nтакоеnнововведениеnликвидируетn

разрывnмеждуnцифровойnрекламойnиnтрадици-
оннымnooh,nчтоnпозитивноnскажетсяnнаnзакуп-
кахnрекламы.nНарядуnсnболееnточнымиnвозмож-
ностямиn размещенияn рекламногоn сообщенияn
этиn метрикиn позволяютn Havasn Median заинте-
ресоватьnпотребителейnиnповыситьnэффектив-
ностьnкампанииnдляnPuma.n
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